
Se entregaron rifles, escopetas, revólveres y balas a la Secretaría de la Defensa.
Sheinbaum destacó los ejes del programa, incluyendo la atención a las causas.
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Aspirantes a contender en la elección
para ocupar cargos en el Poder Judicial
consideraron pertinente que, ante la vio-
lencia en distintos estados, existan proto-
colos de seguridad tanto de fuerzas fede-
rales u operación conjunta entre corpora-
ciones locales para salvaguardar a los
candidatos y a la ciudadanía.

En tanto, otro grupo de jueces que par-
ticipan en la elección de cargos del Poder
Judicial de la Federación (PJF) presenta-
ron ante el Consejo General del Instituto
Nacional Electoral (INE) una solicitud
para que emita un protocolo, con el obje-
tivo de prevenir factores de riesgo de vio-
lencia antes y durante la jornada de junio
próximo.

El documento refiere que no se puede
negar la realidad de quienes se ven forza-
dos a participar en este proceso para con-
tinuar con su carrera judicial y vocación
juzgadora.

Precisan que las elecciones pasadas
fueron consideradas las más violentas de
la historia, con 39 candidatos asesinados,
y en lo que va del proceso electoral extra-
ordinario 2024-2025 han ocurrido críme-
nes relacionados con temas políticos.

En la solicitud se enfatiza que el
Consejo General del INE debe intervenir
y emitir un protocolo diseñado para evitar
riesgos de violencia que por su propia
naturaleza se desarrolla de forma diversa
a los procesos ordinarios en la elección de
los Poderes Ejecutivo y Legislativo.

Los jueces resaltan que, en las eleccio-
nes anteriores, el INE participó en mesas
interinstitucionales con autoridades para
atender de manera conjunta temas de
seguridad en etapas, actos y eventos.

En el texto piden al Consejo General
que adopte acciones adicionales: reunio-
nes, mesas, celebración de convenios de
colaboración o coordinación con autori-
dades de seguridad para dar seguimiento,
atención y respuesta a cualquier situación
de riesgo y violencia.

También una implementación de pla-
nes de acción en materia de seguridad
para las candidaturas, filtros de investiga-
ción y análisis relacionados con los pro-
cedimientos ordinarios de fiscalización
que ejecuta la Unidad Técnica de
Fiscalización del INE.

Dicen que es innegable advertir que
existe un interés de los grupos criminales
por controlar la política e intervenir en las
elecciones, particularmente a nivel muni-
cipal.
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Rifles, escopetas, revólveres y balas,
reales y de juguete, fueron entregados el
viernes a la Secretaría de la Defensa
Nacional (Defensa) en presencia de la
presidenta Sheinbaum, quien encabezó el
arranque del programa de canje de armas
Sí al Desarme, Sí a la Paz, el cual, afirmó,
"va a hacer historia" y enseñará al mundo
que en México se está construyendo justi-
cia y paz.

Acompañada por autoridades eclesiás-
ticas como el rector de la Basílica de
Guadalupe, monseñor Efraín Hernández
Díaz; el obispo auxiliar de la
Arquidiócesis de México, monseñor
Salvador González Morales, así como el
obispo auxiliar de México y secretario
general de la Conferencia del Episcopado
Mexicano (CEM), monseñor Héctor
Mario Pérez Villarreal, la jefa del
Ejecutivo federal destacó que en este pro-
grama cualquier persona puede acudir a
entregar su armas en instalaciones y
atrios, sin investigación alguna, a cambio
de un monto en efectivo, el cual depen-
derá del tipo de objeto.

Además de la jerarquía católica,
Sheinbaum estuvo acompañada por los
secretarios de Gobernación; de la Defensa
Nacional; de la Marina; de Seguridad y
Protección Ciudadana y el comandante de
la Guardia Nacional.

Mientras el evento daba inicio, dece-
nas de curiosos se acercaron al lugar para
preguntar a la ayudantía de los mandata-
rios, personal de las Fuerzas Armadas y al
de seguridad cómo participar en el canje,
qué datos había que entregar y si se les
preguntaría la procedencia de las armas o
se abriría una carpeta de investigación.

La Presidenta indicó que esta estrate-
gia es parte de los ejes para atender la
seguridad en el país, entre ellos, las causas

que originan la violencia. "Este programa
consiste en que, sin investigar a nadie, si
hay un arma en el hogar, se entregue, se
reciben beneficios económicos y se des-
truye", dijo.

"Hemos hecho una estrategia que con-
siste de cuatro ejes, que es parecida a la
que implementamos en la Ciudad de
México. Consiste en cuatro ejes. El pri-
mero, importantísimo, atención a las cau-
sas, no queremos que nunca un joven se
acerque a un grupo delictivo, que nunca
vean ahí una opción de vida, es una
opción de muerte, queremos que cada
joven en nuestro país tenga oportunidad
de estudiar, y para ello el gobierno tiene
que dar el acceso al derecho a la educa-
ción, por eso vamos a hacer más prepara-
torias y universidades en el país", expuso.

Por su parte, Clara Brugada Molina,
jefa de Gobierno de la Cd. de México des-
tacó que en este programa se canjearán
juguetes bélicos por didácticos, para que

los menores crezcan con "símbolos de
paz". "El objetivo es que ningún niño o
niña tenga un juguete que tenga que ver
con la violencia, con un arma, sustituimos
un juguete bélico por uno educativo que
permita que hijos crezcan con un símbolo
de la paz", resaltó la jefa de Gobierno.

Frente a ella, decenas de niños espera-
ban en una fila con juguetes bélicos en
mano para cambiarlos por muñecas,
carriolas, carritos, juegos de mesa, patine-
tas y animales electrónicos. Motivados
por el deseo de sus padres de alejarlos de
la violencia y los vicios, los menores de
edad sonreían dispuestos a intercambiar
sus juguetes.

En el atrio de la Basílica, Rosa Icela
informó que la Defensa será la encargada
de recibir y destruir al momento las armas
y al mismo tiempo de la instalación de
módulos, harán trabajo territorial casa por
casa para realizar el llamado a la pobla-
ción para participar.

La Comisión Temporal del INE aprobó
los lineamientos para la publicación de
encuestas y sondeos de opinión.

Regulará INE
encuestas para

los comicios

CONÉCTATE
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El viernes, Nicolás Maduro asumió su
tercer mandato consecutivo como presi-
dente de Venezuela en una ceremonia lle-
vada a cabo en la sede del Parlamento,
que está bajo su control. 

Durante el evento, Maduro juró que su
nuevo período presidencial se centrará en
la paz, la prosperidad, la igualdad y la
nueva democracia. "¡Juro por la historia,
lo juro por mi vida, y así cumpliré!",
expresó. 

El acto fue acompañado por el jefe
legislativo, Jorge Rodríguez, y por un
gran despliegue de funcionarios chavis-
tas, incluido el líder nicaragüense, Daniel
Ortega. 

A lo largo de su discurso, el mandata-
rio venezolano reafirmó su compromiso
con el chavismo y pidió múltiples jura-
mentos de lealtad a las Fuerzas Armadas,

los cuerpos policiales y sus seguidores.
En una demostración de fuerza,

Maduro fue transportado en un todoterre-
no militar escoltado por oficiales, mien-
tras encabezaba un acto en la Academia
Militar, donde definió a los uniformados
como "combatientes revolucionarios,
socialistas, antiimperialistas y profunda-
mente chavistas".

Quien ocupa el cargo desde 2013, ha
sido autoproclamado ganador de los
comicios presidenciales por la autoridad
electoral, con un ‘52% de los votos’. 

Sin embargo, la oposición, rechazó los
resultados y sostiene que ganó con el 70%
del sufragio. 

Cabe mencionar que México estuvo
entre las naciones que fueron representa-
das en la juramentación del chavista.

La presidenta aseguró que México no
puede decidir sobre la política de
Venezuela sino debe ser su pueblo.

La jefa de Gobierno también destacó la importancia de sustituir juguetes bélicos por
juguetes educativos.

Solicitan protocolos de seguridad
para los candidatos judiciales 

Asume Maduro su tercer mandato en Venezuela

Lanzan campaña de desarme
voluntario con apoyo del clero

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Maduro pidió múltiples juramentos de
lealtad a militares, policías y seguidores
del chavismo.

El equipo felino arrancará su participación en el Torneo
Clausura 2025 buscando el triunfo al enfrentar al Atlético de

San Luis, equipo que los dejó fuera del torneo pasado.
1/DEPORTIVO 

¡A debutar con victoria! 
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La Comisión Temporal del Proceso
Electoral Extraordinario para la elección
de diversos cargos del Poder Judicial del
INE aprobó los lineamientos que se
deberán seguir para la publicación de
sondeos de opinión, encuestas, entre
otros ejercicios relacionados con la elec-
ción judicial. Este proyecto también debe
ser aprobado por el Consejo General del
INE en los próximos días.

Las reglas "tienen por objeto regular
la forma en que las personas físicas o
morales deben realizar las encuestas por
muestreo, sondeos de opinión o encues-
tas de salida en el marco del proceso
electoral extraordinario del Poder
Judicial de la Federación. Esto para
cumplir con el propósito de tener unas
elecciones certeras y transparentes".

El consejero presidente de la
comisión, Jorge Montaño, subrayó la
importancia de que exista una sanción en
materia de fiscalización para contabilizar
el beneficio indebido de las candidaturas
que contraten encuestas o sondeos de
forma inadecuada.

Además, la presidenta Claudia
Sheinbaum informó que hay 800 mil-
lones de pesos que estarían disponibles
para ampliar su presupuesto prove-
nientes de los fideicomisos del PJ.

Aspirantes a cargos del Poder Judicial piden protocolos de seguridad debido a la
violencia en estados.



onald Trump pondera

con su equipo declarar

a Estados Unidos en

emergencia económica

nacional para imponer

un paquete de aranceles universales

tanto a sus países aliados como a sus

adversarios.

Tal declaratoria, que justificaría

legalmente con la norma esta-

dounidense de Poderes de Emergencia

Económica Internacional, le daría luz

verde para iniciar una guerra comer-

cial.

¿Qué pretende con ésta su más

reciente amenaza? ¿Sería un gambito

en el ajedrez geopolítico mundial o el

ineludible reconocimiento de que la

economía estadounidense está en

emergencia? ¿O serán las dos razones

a la vez?

Vaya por lo pronto un dato reciente

publicado por el diario especializado

británico Financial Times: 686 empre-

sas estadounidenses (Tuperware, Red

Lobster, Sprit Air Lines y Avon, entre

otras) quebraron el año pasado, el

mayor número en catorce años.

Lo indudable es que anunciar la

posible declaratoria de emergencia

económica nacional no es ni ocurren-

cia ni bravuconería del hombre que

ocupará la Casa Blanca dentro de diez

días, como tampoco lo es pretender

anexar a Canadá como un estado más

de la Unión Americana, incursionar

militarmente en México para acabar

con los cárteles de la droga que según

él nos gobiernan; recuperar -incluso

mediante las armas- la posesión y

control del Canal de Panamá, comprar

a Dinamarca, si no es que arrebatarle

por la fuerza, la isla de Groenlandia

para garantizar la seguridad estratégi-

ca de su país o cambiarle el nombre al

Golfo de México por el de Golfo de

América.

Más bien se trata de claros men-

sajes que desnudan el proyecto ide-

ológico-económico-político del mega-

lómano Trump y de los grupos ultra-

conservadores que lo apoyan muy al

gusto del votante estadounidense

medio, y que incluyen el regreso de

Estados Unidos a un modelo económi-

co de proteccionismo comercial, al

abierto expansionismo imperialista y a

la recuperación de la hegemonía

mundial frente a Rusia y China.

Tal es el fondo de la propuesta

MACA (Make America Great Again-

Hagamos grande a América otra vez),

que no solo es un eslogan de campaña

de Trump sino el basamento de una

estrategia de expansión territorial que,

por lo dicho hasta ahora, abarcaría a

Canadá, México y los países de

Centroamérica hasta Panamá.

Y no es un pensamiento paranoico,

sino una continuación histórica de las

ideas del “Destino Manifiesto” que

aludían al mandato casi divino de que

Estados Unidos fuera el centro del

poder mundial, que justificaron la

expansión hacia el oeste de sus “Trece

Colonias” fundacionales, que

arrebataron a México la mitad de su

territorio y que justificaron con la

“Doctrina Monroe” y el sentenciosos

dicho de “América para los ameri-

canos” (como si ellos fueran los únicos

americanos) acuñado en 1823 por el

entonces presidente estadounidense

James Monroe, cuando las potencias

europeas se resistían a perder sus pos-

esiones coloniales en el nuevo conti-

nente.

Esa continuación histórica que

incluye, en el caso de México, la ter-

minación del muro, la deportación

masiva de inmigrantes y la incursión

armada para aniquilar a los cárteles de

la droga, esta plasmada en el denomi-

nado Proyecto 25 de la Fundación

Heritage, un centro de pensamiento

estadounidense ultraconservador que

opera en el vecino país desde los tiem-

pos de la presidencia de Ronald

Reagan (1981-1989), fundadora del

modelo neoliberal.

Si nos atenemos a que su eventual

aplicación desconocería la legalidad y

vigencia de los diferentes regímenes

políticos y sería violatoria de leyes y

acuerdos internacionales, estamos sí

ante un disparate. Pero, aun así, Trump

tendrá el enorme poder de hacerlos

valer, lo que lo que lo convierte desde

ya en un personaje muy peligroso para

la paz mundial.

Lo que por lo pronto son dichos ya

tuvo en Canadá una primera víctima

con la renuncia del primer ministro

Justin Trudeau quien sumó a sus prob-

lemas políticos internos una inadecua-

da gestión de los denigrantes comen-

tarios anexionistas de Trump

¿Qué sigue para México con un

troglodita que igual nos denigra al ver-

nos como delincuentes gobernados por

las mafias del narcotráfico? ¿A cuánto

se atreverá? ¿Cómo gestionará la pres-

identa Sheinbaum este difícil y peli-

groso momento de la historia?

usto ayer se consumó la más
descarada burla a la democra-
cia, perpetrada por gobierno
alguno. Nicolás Maduro, evi-
dente perdedor de las elec-
ciones presidenciales en

Venezuela, sin mostrar prueba alguna de
su supuesto triunfo —su opositor
Edmundo González Iglesias documentó
su triunfo por 67% de los votos, presen-
tando 81.7% de las actas originales—,
fue juramentado para un tercer periodo
presidencial, tras haber sido proclamado
vencedor de las mismas, por 51.2% de la
votación, por el incondicional Consejo
Nacional Electoral.

La candidata natural de la oposición,
la popular María Corina Machado, injus-
tamente inhabilitada para contender, fue
suplida por el diplomático Edmundo
González Urrutia, quién ante la persecu-
ción y hostigamiento post electoral por
parte de Maduro —ofrece 100 mil
dólares por su captura— hubo de exil-
iarse a España, ha anticipado su presen-
cia en Caracas para juramentar como
presidente de la República. En tanto, en
su recorrido hacia Venezuela, el líder
opositor se ha entrevistado con los presi-
dentes de Argentina, Uruguay y Estados
Unidos y once expresidentes de América
Latina —entre ellos Fox y Calderón—
con quienes pretende viajar a Caracas. 

Las autoridades venezolanas ame-
nazaron con arrestar a González Urrutia,
en tanto que la Asamblea Nacional
declaró personas non gratas a los once ex
que intentan acompañarlo.

El régimen de Maduro es apoyado por
Rusia, Irán, Cuba, Nicaragua, Bolivia,
Honduras, Corea del Norte, Bielorrusia,
Turquía y Qatar. González Urrutia es
respaldado, además de Estados Unidos,
Argentina y Uruguay, por Chile, Costa
Rica, Perú, Panamá, República
Dominicana, Paraguay y la Unión
Europea. Brasil y Colombia, férreos críti-
cos del comportamiento post electoral de
Nicolás Maduro, junto con México,
enviarán representantes oficiales a la
toma de posesión de Maduro, lo cual no
significa un reconocimiento pleno al
juramentado, pero demuestra el deseo de
mantener relaciones diplomáticas. Desde
una perspectiva crítica, la asistencia del
embajador de México en Venezuela a la
investidura de Maduro, se interpreta
como la implícita legitimación de su per-
manencia en el poder, ignorando las
acusaciones de fraude electoral y falta de
transparencia en los comicios vene-
zolanos. 

México abandona la pregonada neu-
tralidad respecto a su política de no inter-
vención y parece alinearse, al menos
simbólicamente, con un régimen señala-
do por prácticas antidemocráticas. 

En términos diplomáticos, aceptar una
invitación oficial equivale a reconocer de
facto al gobierno en cuestión, criticar no
significa intervenir. 

La postura de México podría interpre-
tarse, sobre todo por la comunidad inter-
nacional, como un respaldo tácito a
Nicolás Maduro. Aplicamos la Doctrina
Estrada a contentillo, en Bolivia, Perú
y/o España opinamos, criticamos y
asumimos una postura.

Nicolás Maduro será aclamado e
investido por su cuadrilla de compinches,
festinando lo bien que la ha hecho en sus
casi doce años en el poder, prometiendo
al gozoso pueblo venezolano, la con-
tinuidad de la bonanza. 

Valiente, María Corina Machado, se
manifestó ayer en Caracas ante miles de
compatriotas con la consigna “No ten-
emos miedo”, para luego ser violenta-
mente detenida por fuerzas del Gobierno
del gorila de Miraflores. González
Urrutia seguramente correrá con la
misma suerte al pisar Venezuela, difícil-
mente podrá enfundarse la banda presi-
dencial. Nicolás Maduro continuará mal-
tratando a sus conciudadanos, aplastarlo
democráticamente en las urnas no fue
suficiente. 

¿Es justificable la complaciente apatía
de la No Intervención? ¿Hasta cuándo?

a ira es el signo por exce-
lencia de nuestro
momento político. Los
populismos de izquierda
y derecha se alimentan
de ella. Pero no es lo

mismo movilizar el resentimiento acu-
mulado que administrarlo. Lo primero
es el momento alegre del populismo,
lo segundo, su prueba de fuego. Los
populistas se jactan de ofrecer una fór-
mula de gobierno mejor que la democ-
racia liberal. Conquistar la mayoría y
concentrar el poder para ejercerlo sin
cortapisas. Sin embargo, entre la mov-
ilización y la administración suele pro-
ducirse una declinación predecible
porque galvanizar y unificar el resen-
timiento en torno de un líder caris-
mático es una operación diferente a la
de “rutinizar el carisma”.

La apoteosis del triunfo se produjo
en el verano pasado y con la llegada
del nuevo año entramos de lleno en la
dura realidad de la administración.
Ahora la 4T pasa de prometer a
cumplir. Si hasta agosto podía escud-
arse en el “estorbo” de la oposición

que hasta las elecciones era un con-
trapeso, ahora que tiene todo el poder
—a excepción, por ahora, del monop-
olio de la voz— tiene también toda la
responsabilidad de cumplir las expec-
tativas que ha fomentado.

¿De qué naturaleza son las esperan-
zas del votante mediano de Morena y
sus satélites? Está claro que los dos
productos más satisfactorios que ha
ofrecido han sido, en primer lugar, la
figura del líder y en segundo, los
apoyos sociales. 

El líder no se ha ido, pero guarda
silencio y usa la comunicación directa
con los sucesores para ejercer “su
resto”. Los apoyos sociales se
mantienen en un precario equilibrio
presupuestal. Ya no hay o queda poco
dinero por gastar. El egreso futuro
dependerá de nuevos recursos y estos
solamente pueden salir de ingresos o
endeudamiento. O bien tendría que
reducirse el gasto, lo que sería políti-
camente dañino para el grupo gober-
nante. La segunda opción está prácti-
camente agotada a menos que se inicie
una espiral de desequilibrios aún más
profundos en las finanzas públicas. La

primera alternativa implica una refor-
ma fiscal, de la que las autoridades ya
empezaron a hablar, sin aclarar de qué
se trataría.

Se ha llegado al límite de las
promesas. Lo cumplido hasta ahora
empieza a erosionarse: las transferen-
cias en efectivo representan montos
paliativos y escasos que producen sat-
isfacción pasajera conforme aumenta
la inflación y se detiene la economía,
lo que puede empeorar con la llegada
de Trump a la Casa Blanca.

No existen fuentes para valorar las
expectativas de las bases electorales
del morenismo, pero es previsible que
estas no se compongan exclusiva-
mente de precariedad o la pobreza
absoluta, sino también de la pobreza
relativa. Es decir, no únicamente en la
fragilidad de la condición propia, sino
en su percepción comparada con la
abundancia y la hiperabundancia de
las que unos pocos disfrutan en el
entorno accesible a través de diversos
medios, entre ellos las “benditas redes
sociales”. Dicho en pocas palabras, el
“aspiracionismo”, que es generalizado
entre las capas sociales de menores

ingresos se ve frustrado por el
conocimiento de la condición de
riqueza de la que otros disfrutan. Antes
de las redes sociales no se podía exper-
imentar cotidianamente la vida de los
superricos, excepto en las páginas de
“sociales” y reportajes especiales. Hoy
sí. Para cerrar esta brecha se requiere
redistribución de la riqueza y adminis-
tración del resentimiento. En las cir-
cunstancias actuales el gobierno podrá
hacer menos de lo primero y limitarse
a lo segundo. Sin embargo, la nueva
casta gobernante ya siente los límites
de alimentar al pueblo con fantasías
insustanciales. Viene la dura etapa en
la que no podrá repartir más y el
obradorismo tendrá que inventar
nuevos relatos para mantener la cohe-
sión que lo alimenta.

El desgaste de esa cohesión y la
proximidad de pruebas electorales
puede provocar que, en este camino
lleno de baches, se busque el cierre del
sistema a la competencia plural para
evitar la derrota. La mayoría calificada
con que cuentan ya trabaja en ello y
pronto exhibirá una prueba más de su
autoritarismo constitucional.

l anuncio recientemente hecho
de que el gobierno emprenderá
junto con la iniciativa privada
la fabricación de automóviles,
y que estos serán a un precio
inferior de los automóviles de

otras marcas, nos recuerdan el origen del
tradicional Volkswagen, cuya traducción del
alemán es “el auto del pueblo” y cuya elabo-
ración estuvo auspiciada por Hitler con la idea
de que todos los alemanes tuvieran un
automóvil.

El proyecto surgió en 1933 con el apoyo
del Fürer, sin embargo, con la Segunda Guerra
Mundial las instalaciones para fabricar este
vehículo se dedicaron a la manufactura de
materiales útiles a la guerra.

Fue hasta diciembre de 1945 que comenzó
la producción de este automóvil. El nombre
que le quería imponer Hitler fue Kdf-Wagen,
que significa “fuerza a través de la alegría”,
pero ni el nombre ni el vehículo cuya creación
fue impulsada por él, los conoció.

En nuestro gran país, la idea de fabricar un
automóvil a precios accesibles y que tuviera
diferentes modelos fue con el presidente
López Mateos, quien acompañado del titular
de la entonces Secretaría de Industria y
Comercio a Europa, Raúl Salinas Lozano,
invirtió dinero público para instalar una plan-

ta del automóvil Borgward en Nuevo León, su
estado natal. Los vehículos que se produjeron
que tenían líneas semejantes a los Mercedes
Benz, fueron comprados por el gobierno,
quien los distribuyó entre aquellos funcionar-
ios que, como prestación por su jerarquía,
tenían derecho a un automóvil.

Sin embargo su fabricación no tuvo la
aceptación que se esperaba y la armadora
establecida tuvo que cerrarse. Ahora nos
encontramos el anuncio de que coincidiendo
con la inauguración del campeonato mundial
de futbol, estará circulando un auto a precios
más bajos y con motor eléctrico.

El OLINIA, que es su nombre y que en
náhuatl significa movimiento, será el trans-
porte en el que llegue la Presidenta al Estadio
Azteca a la inauguración de esa justa deporti-
va en junio de 2026.

Celebramos y da gusto que se piense en un
vehículo no contaminante de bajo costo, pero
lo que no entiendo y menos podemos justi-
ficar, es que ahora el gobierno sea también
fabricante de automóviles.

Miramos con preocupación que el poder
público pretenda estatizar muchas actividades
y minimizar a la iniciativa privada.

Los resultados no han sido buenos en las
actividades en las que han intervenido en el
ámbito que ha de ser de los particulares,
porque el gobierno debe atender otras necesi-
dades como por ejemplo la seguridad o la

salud pública.
Se anunció que para la fabricación de

Olinia se aportarían 25 millones de pesos. Esta
respetable cantidad sería preferible gastarse en
educación, salud pública, seguridad y no en
estar pensando en los tres modelos que tendrá
el mencionado auto.

Son varios los casos que podemos citar, en
que los resultados del gobierno como empre-
sario son malos. Menciono por ejemplo
Mexicana de Aviación, que tuvo que reducir
sus rutas ante la ausencia de pasaje. La
creación de esta línea nos costó mucho dinero,
porque fue con nuestros impuestos como pudo
materializarse esta ocurrencia del anterior sex-
enio. 

La construcción del Tren Maya, y su
administración por la Secretaría de la Defensa
Nacional, tampoco ha resultado una inversión
que vaya a amortizarse en un tiempo breve, y
ahora para promoverlo, el gobierno está
actuando como agencia de viajes, ofreciendo
paseos que incluyen viajar en ese tren.

Otra empresa que se creó con el propósito
de vender gas doméstico, y que según nos
hemos enterado por los medios de comuni-
cación está en una situación económica difícil.
La idea de ser también constructor de casas
con la reforma a la ley del Infonavit, es otra
actividad que invadirá el campo de las con-
structoras privadas.

Espero que este criterio de comunismo de
muchos lustros atrás desaparezca en bien del
país y nos aleje, como se comenta, del mode-
lo aplicado en Venezuela, Cuba o Nicaragua.

sábado 11 de enero de 2025

Dicta duro

El auto del pueblo
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2025: administrar la iraCon Venezuela
José Rubinstein

Francisco Valdés Ugalde
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Para la Copa del Mundo 2026 se tendrá
una remodelación estética, funcional y
operativa del Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México (AICM), anunció el
gobierno federal.

En la conferencia de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo, en Palacio
Nacional, el almirante Raymundo Pedro
Morales Ángeles, titular de la Secretaría
de Marina (Semar), destacó las repara-
ciones en el aeropuerto Benito Juárez para
mejorar las condiciones de servicio y
seguridad, con miras al Mundial.

El almirante Juan José Padilla Olmos,
director general de Grupo Aeroportuario
de la Ciudad de México, describió que se
trabaja en la mejora de sus servicios y pis-
tas, con una inversión de 8 mil millones de
pesos. 

"No se requerirá del presupuesto de la
Federación debido a que se realizarán con

recursos autogenerados", indicó.
La remodelación del Aeropuerto

Internacional de la Ciudad de México es
"para ser digno representante de México",
dijo Padilla Olmos.

Recalcó que los arreglos no afectarán la
operación del AICM porque "será por eta-
pas".

Apuntó que de las terminales aéreas a
cargo de la Marina, el Benito Juárez y los
aeropuertos de Toluca y Cuernavaca
fueron considerados, junto con el Felipe
Ángeles, aeropuertos estratégicos durante
la realización del Mundial 2026:
"Orgullosamente los denominamos aerop-
uertos FIFA", destacó.

El almirante Padilla Olmos dijo que se
busca tomar medidas para incrementar la
sustentabilidad ambiental y llegar al
Mundial con la certificación "aeropuerto
verde".

Recordó que este 2025 el aeropuerto de
la Ciudad de México celebra 97 años

desde el inicio de operaciones, en medio
de "múltiples transformaciones".

Se tiene previsto comenzar los trabajos
entre abril y junio de este año, para
finalizar entre abril y mayo de 2026.

"Los aeropuertos de la Ciudad de
México, Toluca y Cuernavaca serán dig-
nos anfitriones del Mundial 2026, con-
tribuirán con sus instalaciones y nuevas
capacidades a incrementar la conectividad
aérea y a fomentar el desarrollo de las
comunidades donde se encuentran", enfa-
tizó el almirante.

La presidenta Claudia Sheinbaum
apuntó que las obras en el AICM "no es
sólo por el Mundial, requiere una remod-
elación", y recordó que en la adminis-
tración pasada se trabajó ante los
hundimientos que se presentaron.

Para el Mundial, la Presidenta indicó
que el AICM y el AIFA estarán pro-
moviéndose para la llegada de jugadores y
turistas.

Cd. de México/El Universal.-             

Empresarios afectados por uno de los
directivos que huyo con los recursos de
33 mil socios del esquema de activos dig-
itales presentarán al Senado de la
República un esquema para resarcir los
daños, así como una propuesta legislativa
al Congreso para regular la tokenización
de activos en México.

En rueda de empresa, señalaron que el
plan al plan de reestructura, luego de que
uno de los socios, Néstor Quiroz, manip-
uló los recursos y desapareció, por lo cual

ya hay denuncias ante la Fiscalía de
Jalisco, ya se sumaron más de 2 mil
socios que acogerán al nuevo esquema
que ya no tiene relación con las crip-
tomonedas.

Jorge Rodríguez, CEO de la empresa
Billions Trade Club, ahora conocida
como Billions Tokenized Cities, anunció
que presentará a Noroña, presidente del
Senado, una propuesta de iniciativa de ley
para reglamentar y dar certeza jurídica y
legal a la "tokenización" activos.

Lo anterior, después del fraude que
sufrieron por 267 millones de dólares en

criptomonedas, que afectó a 33 mil de sus
clientes.

Daniel Ortiz, directivo de la empresa,
explicó las medidas de reestructuración
implementadas para garantizar la seguri-
dad y la sostenibilidad de la misma y
abundó sobre la iniciativa que presentarán
próximamente.

"La propuesta que estaremos redacta-
do con nuestro equipo legal, tiene una
serie de iniciativas que podrían a ayudar a
que se pudieran crear ajustes y licencias
que permitan que este tipo de modelos
puedan quedarse aquí".

MONTERREY, N.L. SÁBADO 11 DE ENERO DE 2025

Acata Comité de Evaluación
del Poder Judicial suspensión

Cd. de México/El Universal.-                       

El Comité de Evaluación del Poder
Judicial de la Federación acató la
segunda suspensión definitiva que le
ordena paralizar el proceso de elección
de la reforma judicial.

Por unanimidad de votos, Mónica
González Contró, Emma Meza
Fonseca, Hortencia María Emilia
Molina de la Puente, Luis Enrique
Pereda Trejo y Wilfrido Castañón
León, integrantes de dicho Comité,
determinaron dar cumplimiento a la
medida cautelar dictada por la jueza
Sexto de Distrito en Materia
Administrativa, con residencia en
Zapopan, María Gabriela Ruiz
Márquez.

El 6 de enero pasado, Ruiz Márquez
ordenó a los Comités de Evaluación de
los poderes Ejecutivo, Legislativo y
Judicial frenar el proceso de evaluación
de los aspirantes a los puestos de la
elección judicial programada para
junio de este año.

Y vinculó el cumplimiento de la
suspensión definitiva a los tres Comités
de Evaluación, al considerar que el
artículo 158 de la Ley de Amparo le
faculta para implementar medidas a
efecto de hacer cumplir con la suspen-
sión.

"Aunado a que la finalidad de la
medida cautelar es evitar que se mate-
rialicen irreparablemente las viola-
ciones a los derechos fundamentales
alegadas por la parte quejosa, lo que
guarda perfecta consonancia con la
institución del juicio de amparo como
mecanismo protector de derechos
humanos por antonomasia".

"Además de que, con la finalidad de
evitar perjuicios irreparables que

vacíen de contenido la figura protecto-
ra del amparo y, en particular, de la sus-
pensión de los actos reclamados, no se
advierte impedimento legal o constitu-
cional alguno para vincular al
cumplimiento de la ejecutoria a diver-
sas autoridades a las que fueron señal-
adas como responsables, si estas ejecu-
tan actos que desacatan la suspensión
ordenada, pues las mismas razones que
resultan aplicables para el cumplimien-
to de la sentencia definitiva deben ser
tomadas en cuenta para garantizar el
cumplimiento de la suspensión", señaló
la jueza en su sentencia.

En consecuencia, la jueza dio a los
Comités de Evaluación un plazo de 24
horas contadas a partir de su notifi-
cación, para suspender el proceso de la

elección judicial y los apercibió que en
caso de incumplimiento se les impon-
drá una multa de 54 mil 285 pesos,
además de que se dará vista al
Ministerio Público de la Federación
por el delito de desacato a una resolu-
ción judicial.

Por lo que, el Comité de Evaluación
del Poder Judicial de la Federación
publicó un acuerdo en el que informó
que dio cumplimiento a la suspensión
definitiva emitida por la jueza de
Distrito en Materia Administrativa,
María Gabriela Ruiz Márquez.

Los Comités de Evaluación de los
poderes Ejecutivo y Legislativo no han
informado si acatarán la suspensión, y
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación no se ha pronunciado.

La jueza María Gabriela Ruiz Márquez dio un plazo de 24 horas para sus-
pender el proceso de elección judicial.

Envían apoyo para combatir incendios en California
Cd. de México/El Universal.-                   

Gavin Newsom, gobernador de
California, agradeció a la presidenta
Claudia Sheinbaum el apoyo que envío
México contra los incendios que azotan el
candado de Los Ángeles y otras zonas.

Además, el gobernador indicó que
bomberos mexicanos estaba ya en camino
al Eaton Fire, uniéndose a más de 10 mil
personas en el terreno. "California está
profundamente agradecida por el apoyo
de la presidenta Claudia Sheinbaum para
combatir los incendios en Los Ángeles.

"Valoramos enormemente nuestra
relación y el compromiso mutuo de ayu-
dar a las comunidades necesitadas"
expresó el gobernador de California en
redes.

La Coordinación Nacional de

Protección Civil indicó que la Conafor, la
Sedena y la Secretaría de Relaciones
Exteriores están uniendo fuerzas para
apoyar en el combate de los graves incen-
dios forestales en el sur de California.

"Mañana (sábado), la delegación mex-
icana partirá en una misión solidaria para
proteger vidas y la naturaleza. México
está con Estados Unidos. La solidaridad
no tiene fronteras", indicó Protección
Civil.

En su mañanera del viernes, la presi-
denta Claudia Sheinbaum anunció que un
equipo mexicano viajaría a la zona para
ayudar contra los incendios.

Suman 10 muertos
La ciudad de Los Ángeles, California,

ha sido afectada en los últimos días por
múltiples incendios en distintas zonas del

lugar. Más de 100 mil personas han sido
evacuadas de sus hogares, y se reportan al
menos 10 muertes por el siniestro.

El viernes, el sheriff del condado
Robert Luna declaró un toque de queda
nocturno en las zonas afectadas.

El incendio de Palisades, es uno de los
uno de los más devastadores de la ciudad
y fue impulsado por fuertes vientos que
han llevado su pluma hacia las montañas
de Topanga.

Además, el Comisionado de Seguros
de California, Ricardo Lara, habló sobre
cómo es el seguro para los propietarios de
viviendas afectados por los incendios
forestales del condado de Los Ángeles y
dijo: "Ahora es el momento de que se
concentre en su familia y su salud. Lo
último de lo que debería preocuparse es
de su seguro", reportaron medios locales.

Buscan empresarios regular las monedas digitales

Empresarios afectados por el fraude de Néstor Quiroz, quien desapareció
con los recursos de 33 mil socios, presentarán al Senado una propuesta.

Modernizarán el AIFA para el Mundial 2026

Sheinbaum anunció una misión solidaria de bomberos mexicanos para
enfrentar incendios en California.

Garantiza Noroña seguridad
para la elección de jueces

Yucatán/El Universal.-                         

En Mérida, Yucatán, el presidente de
la Mesa Directiva del Senado de la
República, Gerardo Fernández Noroña,
aseguró que en la elección de jueces y
magistrados "está garantizada la seguri-
dad y todos los mecanismos de partici-
pación".

En rueda de prensa, el legislador afir-
mó que, "como lo ha hecho el INE habrá
casillas suficientes como en cualquier
elección, por lo que habrá una alta partic-
ipación el próximo 1 de junio; la elección
de jueces y magistrados del Poder
Judicial Federal va porque va.."

Cabe señalar que el viernes y sábado,
Fernández Noroña encabezará una serie
de cuatro asambleas informativas sobre la
Reforma al Poder Judicial.

La gira del senador comenzará en el
Salón Sol y Luna del municipio de
Tixkokob a las 18:00 horas; posterior-
mente, se trasladará al Pueblo Mágico de
Izamal en su segunda asamblea a las
20:00 horas de este viernes.

Por lo que el sábado, la tercera asam-
blea informativa se realizará en el Centro
de Convenciones Siglo XXI en Mérida a
las 12:30 horas y cerrará en el municipio
de Umán a las 18:30 horas.

Además, habló sobre las relaciones de
México con Estados Unidos, y aseguró
que el país está preparado para una posi-

ble deportación masiva de connacionales.
"El próximo presidente de Estados

Unidos, Donald Trump, debe medir sus
declaraciones y evitar tensiones innece-
sarias pues pueden generar conflictos
bélicos con otros países", advirtió.

Sobre los primeros 100 días de gobier-
no de la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo, dijo que tiene una aprobación del
75 por ciento.

Adelantó que la mandataria presentará
una reforma política parcial en torno a la
reelección y evitar que familiares de gob-
ernantes puedan participar en una elec-
ción.

Finalmente, descartó que el exgober-
nador y actual senador panista Mauricio
Vila Dosal se incorpore a Morena, "pues
nunca han platicado de ese tema", con-
cluyó.

En rueda de prensa, el presidente del Senado también expresó que México
está preparado para una posible deportación masiva.

La pausa definitiva al proceso de comicios judiciales, dictada el
6 de enero, afecta a los tres Comités de los poderes Ejecutivo,

Legislativo y Judicial.

El próximo presidente de

Estados Unidos, Donald

Trump, debe medir sus

declaraciones y evitar 

tensiones innecesarias pues

pueden generar conflictos”.

Fernández Noroña

“
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El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN), de la Comisión Nacional del
Agua (Conagua), dio a conocer que el
frente frío número 22 originará densos
bancos de niebla con ambiente frío en el
noreste, oriente y sureste del país; así
como lluvias fuertes en: Veracruz,
Tabasco, Oaxaca y Chiapas; y chubascos
en San Luis Potosí y Tamaulipas.

Se mantendrá el ambiente de frío a
gélido en: Sonora, Chihuahua, Coahuila,
Durango, Zacatecas y Nuevo León;
chubascos en Chihuahua, Durango y
Nuevo León; lluvias aisladas en Sinaloa,

Coahuila y Zacatecas. Y habrá condi-
ciones para la caída de nieve o aguanieve
en sierras de: Durango, Chihuahua,
Coahuila y Nuevo León, y lluvia enge-
lante en zonas de Zacatecas.

Mientras que el evento de Norte,
provocará vientos de 40 a 60 kilómetros
por hora (km/h) y rachas de 70 a 90 km/h
en: Tamaulipas, Veracruz e istmo de
Tehuantepec y oleaje de 2 a 4 metros (m)
de altura en costas de Tamaulipas y
Veracruz, así como olas de 1 a 3 m de
altura en el golfo de Tehuantepec.

También se pronostica viento de 40 a
60 km/h con rachas de 70 a 90 km/h en:
Baja California, Durango, Zacatecas, San

Luis Potosí, Aguascalientes, Jalisco,
Guanajuato y Querétaro. 

Rachas de 50 a 70 km/h en el golfo de
California, Sonora, Sinaloa, Coahuila,
Nuevo León, el centro del país y el valle
de México; rachas de 40 a 60 km/h en:
Baja California Sur, Chihuahua y Nayarit,
y oleaje de 1 a 3 m de altura en la costa
occidental de Baja California.

Para el sábado, el SMN anunció que
habrá condiciones para la caída de nieve o
aguanieve durante la madrugada del sába-
do en las cimas del Popocatépetl,
Iztaccíhuatl y Nevado de Toluca.

Se esperan temperaturas mínimas
menores a -15 grados Celsius con heladas
por la mañana en zonas montañosas de
Chihuahua y Durango; de -15 a -10 gra-
dos con heladas en zonas montañosas de
Sonora y Zacatecas; de -10 a -5 grados
con heladas en zonas montañosas de
Coahuila. De -5 a 0 grados con heladas en
zonas de zonas de Baja California,
Sinaloa, Nuevo León, Estado de México,
Hidalgo, Tlaxcala, Puebla y el occidente
de San Luis Potosí, y de 0 a 5 grados
Celsius en zonas de Baja California Sur,
Nayarit, Jalisco, Michoacán, Oaxaca,
Tamaulipas, Veracruz, Aguascalientes,
Guanajuato, Querétaro, Ciudad de
México y Morelos.
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A 100 días del nuevo gobierno, el
expresidente Ernesto Zedillo Ponce de
León pidió a la actual presidenta de
México, Claudia Sheinbaum Pardo,
detener la destrucción de la democracia
para poder enfrentar los retos que se
avecinan con la tormenta internacional y
con el nuevo gobierno de Estados Unidos,
para evitar consecuencias catastróficas.

"Suspender lo que se ha hecho para
destruir la democracia y abolir por com-
pleto esa figura de revocación de manda-
to", urgió.

Refirió que hace unos días Sheinbaum
dijo que México quizás es el país más
democrático del mundo, pero no es así,
arremetió.

Estableció que, si esa es su aspiración,
todos los mexicanos la respaldaremos; se
le pedirá respetuosamente que haga lo
que sea necesario, incluso para mejorar la
democracia que teníamos hasta hace unos
meses.

"Primero, se necesita que ese deseo de

ver a México como un país democrático
sea sincero, que haya voluntad; como
decía mi mamá: querer es poder. Para
poder ser democráticos se tienen que
tomar acciones", puntualizó.

Se tiene que detener ese proceso de
destrucción de las normas e instituciones
que nos dieron democracia, aunque débil
e imperfecta, en el último cuarto de siglo,
reiteró.

Consideró que una propuesta sería
que, con esa superioridad política y con-
stitucional, mediante la persuasión, la
mandataria puede convencer a su partido
y a los otros de utilizar esa fuerza para
aprobar dos artículos transitorios de la
Constitución Política.

El primero sería para dejar pendiente,
dilatar o posponer la entrada en vigor de
lo que se ha venido haciendo desde sep-
tiembre.

"No se trata de eliminarlo. Se trataría
de abrir un espacio para la deliberación,
análisis, confirmar o no confirmar que
esas reformas obedecen a buenos obje-
tivos, y no al objetivo de construir una

tiranía o un Estado de derecho precario.
"Sería un acto importante que nos

daría unidad nacional y ánimo para
enfrentar lo que viene por delante", ase-
guró.

Otro, sería proponer un artículo transi-
torio para dejar sin efecto en la
Constitución esa "barbaridad" que es la
llamada revocación de mandato, indicó.

"Es una píldora de cianuro que se ha
dejado en la Constitución, que no tiene
ninguna justificación en un régimen pres-
idencial que todavía existe en nuestro
país", alertó.

Aunque no mencionó por su nombre al
presidente electo estadounidense, Donald
Trump, en el ámbito mundial se vislum-
bra que se rompa el orden internacional
que prevaleció después de la Segunda
Guerra Mundial.

Además, alertó sobre amenazas de
fuerzas colonialistas, imperialistas, que
niegan el humanismo.

Cabe recordar que esta es la segunda
aparición del expresidente priista en la
escena política nacional en los últimos
meses, pues en septiembre del año pasado
participó en la Conferencia Anual de la
Barra Internacional de Abogados (IBA,
por sus siglas en inglés).

Zedillo, quien se había mantenido al
margen de hacer comentarios sobre la
situación política nacional, reapareció en
pleno debate sobre la reforma judicial.

En esa ocasión, el expresidente advir-
tió que la reforma es una atrocidad que
destruirá al Poder Judicial y enterrará a la
democracia mexicana.

Denunció que había un objetivo per-
verso del entonces presidente Andrés
Manuel López Obrador de arrasar al actu-
al Poder Judicial para convertirlo en uno
dócil que siga los lineamientos del partido
en el poder.

Zedillo Ponce de León calificó la
reforma judicial como una "felonía
histórica" y a sus promotores de la 4T
como "antipatrias".
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Roberto Velasco, jefe de la Unidad
para América del Norte de la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE), rec-
hazó que haya una crisis, ante la presi-
dencia estadounidense de Donald
Trump, y refirió que "estamos listos".

En el marco de la Reunión de
Embajadores y Cónsules (REC) 2025
que se celebró esta semana, Velasco
aseguró que en la SRE llevan muchos
meses preparándose para "el momento
que estamos viviendo ahora".

"No sólo en el caso de Estados

Unidos, sino también de Canadá.
Hemos estado preparando los escenar-
ios que estamos viviendo en este
momento. 

Respecto al pedido de la presidenta,
explicó que primero que nada que pri-
oricemos el tema de los y las mexicanas
en Estados Unidos, todas las implica-
ciones que tiene para ellos la llegada del
gobierno del presidente Trump.

"Hay muchas personas que dicen: 'es
que México no va a estar listo, no va a
poder, va a haber una crisis'. No es cier-
to, tenemos ya una experiencia muy
importante haciendo frente a este tipo

de situaciones", dijo Velasco al retomar
su participación en la REC.

Confió en la capacidad de los repre-
sentantes de México en el extranjero:
"Pero tenemos que hacer todo en nues-
tras manos en este punto porque esa
capacidad se vea, se traduzca en un
impacto real".

A pesar "del ruido" y "de la incer-
tidumbre", jefe de la Unidad para
América del Norte de la SRE confió en
que las cosas van a salir bien, además
que reconoció el trabajo de la presiden-
ta Claudia Sheinbaum y del canciller
Juan Ramón de la Fuente.
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Mediante la campaña "Operación
Transparencia", integrantes de la sociedad
civil, apoyados por la diputada Laura
Ballesteros (MC), solicitarán que el
Instituto Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y Protección de
Datos Personales (Inai) les entregue 15
mil millones de solicitudes de informa-
ción hechas a través de la Plataforma
Nacional de Transparencia, desde 2002.

La finalidad es que ante la inminente
desaparición del órgano autónomo, la

información del llamado "Toalla Gate", la
"Estafa Maestra", la "Casa Gris", así
como múltiples contratos ilegales durante
los últimos cuatro sexenios, se resguarden
en una plataforma pública que se habili-
tará en coordinación con la sociedad civil.

Por medio de un comunicado, la legis-
ladora refirió que la solicitud se realizará
mediante firmas recabadas de la ciu-
dadanía, y el Inai tendrá como plazo hasta
el 25 de enero para entregar toda la infor-
mación.

"No podemos perder esa información,
entonces hay una operación se llama

Operación Transparencia. La sociedad
civil está impulsándola y nosotros lo que
estamos haciendo es sumarnos, desde la
diputación federal, para presentar un
escrito al Inai y van a tener hasta el 25 de
enero para respondernos, a más tardar el
25 de enero para que puedan hacer públi-
ca esa información", explicó.

Entre la información que tiene el poder
el Inai, también se encuentra información
pendiente por entregar al ser reservada
por periodos de un año o hasta 10 años
que sigue sin conocerse y que ya es públi-
ca al vencer el plazo.

Sábado 11 de enero de 20254

Se esperan temperaturas extremas, con mínimas inferiores a -15 grados

Celsius en las zonas más altas de Chihuahua, Durango, Sonora y Zacatecas.

El expresidente calificó la reforma judicial promovida por la 4T como "una

atrocidad" y afirmó que su implementación destruiría el PJF.

Pide Zedillo detener la "destrucción de la democracia"

Cd. de México/El Universal.-                                

Trabajadores de la Radio y la
Televisión solicitaron este viernes en la
Ciudad de México, un aumento salarial
del 12 por ciento, para los más de 40 mil
empleados de las telecomunicaciones.

Ante las autoridades federales del tra-
bajo, se iniciaron las pláticas entre sindi-
catos y empresarios de la Radio y la
Televisión quienes, conforme a la ley lab-
oral, tienen hasta el 31 de enero para lle-
gar a un acuerdo en el aumento salarial
que esté vigente en 2025.

Patricio Flores Sandoval, secretario
general del SITATYR, dijo que espera
que en este 2025 se generen más plazas
de trabajo y se obtenga una mejor remu-
neración en beneficio de los trabajadores
y sus familias. Solicitó un esfuerzo
mutuo, de comprensión y de diálogo.

Añadió que la Industria de la Radio y
la Televisión se ha caracterizado por la
responsabilidad de sus actores, esper-
amos que esta revisión pueda resarcir,
después de seis años, el valor del trabajo

de nuestros compañeros.
Francisco Contreras Vergara, secre-

tario general del STIRTT, hizo un llama-
do a la empatía de los empresarios para
mantener las fuentes de trabajo y un
aumento salarial por arriba de la
inflación.

Encabezó la reunión el director del
Centro Federal de Conciliación y
Registro Laboral, Alfredo Domínguez
Marrufo y deseó los mejores acuerdos
para ambas partes.

El presidente Cámara Nacional de la
Industria de la Radio y Televisión, José
Antonio García Herrera, aseguró un diál-
ogo constructivo y la paz laboral en la
industria.

Rosa Icela Rodríguez aseguró que las acciones migratorias continuarán en

beneficio de los connacionales.

Coordinan gobernadores y
Segob medidas migratorias
Cd. de México/El Universal.-                   

El viernes, la titular de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Rosa Icela
Rodríguez, sostuvo en encuentro virtual
con los gobernadores y gobernadoras de
la frontera norte, con quienes revisó las
acciones en materia migratoria.

Esto, en el marco de la próxima llega-
da de Donald Trump a la Presidencia de
Estados Unidos y su amenaza de una
deportación masiva.

Rosa Icela Rodríguez informó que a la
reunión asistieron Marina del Pilar Ávila,
gobernadora de Baja California; Alfonso
Durazo, de Sonora; Samuel García, de
Nuevo León; Américo Villarreal, de
Tamaulipas; Manolo Jiménez, de
Coahuila; y Salomón Jara, de Oaxaca.

También, Evelyn Salgas, de Guerrero;
Eduardo Ramírez, de Chiapas; Libia
García Muñoz Ledo, de Guanajuato;
Alfredo Ramírez Bedolla, de Michoacán;
Delfina Gómez, del Estado de México; y
Pablo Lemus, de Jalisco, así como repre-
sentantes de Puebla, Chihuahua y

Sinaloa. "Continuamos las acciones coor-
dinadas en materia de migración en ben-
eficio de nuestros connacionales", dijo la
titular de Segob.

Se informó también que los gober-
nadores y la encargada de la política inter-
na del país revisaran la instalación de
albergues para recibir migrantes repatria-
dos. "Estamos listos para cualquier even-
to de repatriación masiva de conna-
cionales en la frontera de nuestro estado",
expresó Américo Villarreal.

Canciller recibe a ministro 
de Emiratos Árabes

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) recibió a Thani Al Zeyoudi, min-
istro de Comercio Exterior de Emiratos
Árabes, con quien revisó diferentes temas
en común. En la Cancillería, De la Fuente
y Al Zeyoudi refrendaron la relevancia
política que Emiratos Árabes Unidos y
México se otorgan mutuamente en sus
respectivas regiones, a casi 50 años de
haberse establecido las relaciones. 

Los sindicatos de la Radio y la

Televisión pidieron un incremento

salarial que se refleje en 2025.

Asegura Velasco que México está listo ante Trump

Solicitan al Inai liberar 15
mil millones de solicitudes
La legisladora de Movimiento Ciudadano apoyó la solicitud

para que el instituto entregue toda la información mediante
firmas ciudadanas, con un plazo hasta el 25 de enero.

Provocará Frente frío número 22 un clima gélido

Aseguraron que el Inai aún tiene información reservada que no ha sido

entregada, incluyendo documentos cuya fecha de reserva ya ha expirado.

Velasco aseguró que el gobierno mexicano está priorizando la protección de

los derechos de los mexicanos en Estados Unidos.

Pide Sitatyr un
incremento

salarial de 12%
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El dato del día
En 2024, las ventas al mayoreo de vehículos pesados,
rebasaron su récord histórico, informó la Asociación
Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y
Tractocamiones.  Al concluir con 67 mil 704 unidades
comercializadas, no solo se superaron las estima-
ciones anuales en 37%, también se rebasaron en 22%
los alcances de 2023

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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Ciudad de México/El Universal.-
La contradicción entre el interés de

atraer inversión extranjera y la debili-
dad institucional con la eliminación de
entes autónomos con las reformas
aprobadas por Morena, le quita el
sueño al exgobernador del Banco de
México (Banxico), Guillermo Ortiz
Martínez.

Esto debido a que con la erosión del
marco institucional aumentaría el ries-
go-país y perderíamos el grado de
inversión en la calificación crediticia
de México, dijo el también exsecre-
tario de Hacienda y Crédito Público.

"Esa es una contracción que a mí me
quita el sueño", expresó al dictar una
conferencia magistral sobre el entorno
económico, global y nacional en el
Seminario de Perspectivas Económicas
2025 del ITAM.

Ortiz Martínez afirmó que la fort-
aleza del marco de política monetaria,
fiscal e institucional nos ha permitido
enfrentar episodios difíciles.

"El marco institucional que se fue
reforzando con entes autónomos e
independientes, ayudaron mucho a
México a sortear estas crisis", aseguró.

Ahí el exsecretario de Hacienda
confesó que lo que realmente le pre-
ocupa es que "estamos siguiendo una
política completamente contradicto-
ria".

INVERSIÓN EXTRANJERA
PODRÍA ESTAR EN PELIGRO
Expuso que si bien es indispensable

la inversión privada con la oportunidad
del nearshoring, la relocalización de

las cadenas productivas, y por todo el
tema geopolítico que desde su punto de
vista se "podría poner peor".

Pero en última instancia, consideró,
eso puede tener algo favorable para
México, sin embargo lamentó que
"estamos destruyendo sistemática-
mente el Estado de derecho" y el
entorno institucional, estamos incre-
mentando el riesgo-país.

"Corremos el peligro que nos quiten
el grado de inversión", alertó al referir
lo que decía un experto: "Las crisis
financieras primero vienen lentamente
hasta que se aceleran y luego…
¡boom!"

Ortiz enfatizó que estamos "minan-
do" las bases que nos dieron la posibil-
idad de sortear crisis económicas ante-
riores.

"Estamos debilitando nuestras
defensas y, por otra parte, queremos
atraer inversión extranjera, esto es una
contradicción y tendremos que pagar
más por ello", sentenció.

Hizo ver que aún se desconoce hasta
qué punto este legado de la adminis-
tración anterior ya llegó a su fin y va a
empezar una etapa de corrección.

Sin embargo, consideró que obvia-
mente el instinto de Morena sigue sien-
do la acumulación de poder y la supre-
sión de la oposición.

"Probablemente, lo que ocurra es
que los pleitos internos en Morena se
van a agudizar y eso puede ser una
oportunidad para la presidenta actual
de realmente tomar su propia agenda",
confió.

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana en los merca-

dos internacionales concluyó en 20.72
pesos por dólar, lo que significó una
depreciación de 0.47% o 10 centavos
respecto a la jornada del viernes pasa-
do, con lo que acumuló tres semanas de
pérdidas, de acuerdo con información
de Bloomberg.

Por su parte, el dólar al menudeo
acabó en 21.20 pesos a la venta en ven-
tanillas de Banamex, 0.24% o 5 cen-

tavos por arriba del cierre de la semana
pasada.

La depreciación semanal del peso se
debió en parte al fortalecimiento del
dólar ante la expectativa de que la
Reserva Federal (Fed) estadounidense
mantendrá la tasa de interés sin cam-
bios en el anuncio del 29 de enero,
explicaron los especialistas de Grupo
Financiero Base.

El dólar cerró la sesión con una
ganancia de 0.5% de acuerdo con el

índice ponderado, subiendo por seis
semanas consecutivas y acumulando
un avance de 3.5% en ese periodo. En
la sesión de este viernes, el índice del
dólar alcanzó un máximo no visto
desde el 10 de noviembre del 2022,
agregaron los especialistas.

Otros factores que contribuyeron a
la debilidad del peso fue la cautela del
mercado en anticipación a la toma de
protesta de Donald Trump, el próximo
20 de enero, así como a la probabilidad
de que el Banco de México (Banxico)
recorte la tasa de interés en 50 puntos
base el 6 de febrero.

El mercado de capitales cerró la
semana con resultados mixtos. En
Estados Unidos hubo pérdidas por
datos económicos positivos, lo que
genera especulación de que la Fed
pudiera tardar más en recortar sus
tasas.

El Dow Jones registró una pérdida
semanal de -1.9%. El Nasdaq Compo-
site mostró una caída de -2.3% y el
S&P 500 disminuyó -1.9%. En tanto, el
Índice de Precios y Cotizaciones de la
Bolsa Mexicana de Valores (BMV)
cerró con ganancia de 1.3%.

Ciudad de México.-                                  
México podrá negociar con el próximo

gobierno de Estados Unidos, encabezado
por Donald Trump, con un escenario
"favorable", afirmó ayer el secretario de
Economía, Marcelo Ebrard, durante su par-
ticipación en el Seminario de Perspectivas
Económicas 2025 llevado a cabo en el
ITAM.

Además de solidez en la economía del
país, los temas que más preocupan a Trump
muestran mejoría, afirmó, ya que dismin-
uyeron las muertes por fentanilo en
Estados Unidos y bajó el número de
migrantes.

Sobre la amenaza de que EU aplicará
aranceles de 25% a las exportaciones
nacionales, dijo que seguramente México
encontrará una vía para tratar con su con-
traparte, tal y como se hizo en el sexenio
pasado.

"Al final no hubo aranceles porque
encontramos una salida. Yo les garantizo
que la vamos a encontrar, porque tenemos
las ventajas estructurales para hacerlo",
dijo el funcionario.

"El tratado es el mejor negocio que
hemos hecho, y fue con Trump. Estados
Unidos está yendo muy bien. Segundo, no
se puede al mismo tiempo tomar medidas
para desacoplarse de China y al mismo

tiempo ser proteccionistas con México, o
poner en riesgo todo el complejo industrial
que hemos construido en más de 40 años".

Actualmente se entra "en una nueva
era", afirmó, en la que hay un consenso en
Estados Unidos de regresar al proteccionis-
mo y alejarse de China, mientras México
llega "en una situación de fortaleza
económica". Con base en eso, la nueva

forma de ver en Estados Unidos el protec-
cionismo y la relación con el gigante asiáti-
co "va a dirigir el destino de la economía a
nivel global".

Ante esa realidad, destacó que en el país
crecieron las inversiones con la relocaliza-
ción de cadenas productivas (nearshoring),
mientras que la inversión nacional casi
llega a 25% del Producto Interno Bruto
(PIB), y la deuda pública tiene una relación
de 47% sobre el producto.

Añadió que, aunque la negociación con
Trump empezará el 20 de enero, donde uno
de los puntos clave es la revisión del
Tratado entre México, Estados Unidos y
Canadá (T-MEC), se deben abordar temas
como la migración y la seguridad, porque
son puntos "prioritarios" que pondrá sobre
la mesa el próximo mandatario.

"Las muertes por fentanilo en Estados
Unidos están reduciéndose, más o menos
estamos 20% por debajo de (la cifra de)
2023", señaló.

Agregó que el tema principal que
México le está planteando al país vecino es
"ayúdame a controlar las armas", porque de
2018 a 2024 fueron confiscadas 3 mil 603
en la frontera con el país vecino, mientras
que del 1 de octubre de 2024 al 1 de enero
de 2025 se confiscaron 3 mil 602 en terri-
torio mexicano.

Ciudad de México. -                           
Para fortalecer la integración comer-

cial y consolidar las cadenas de valor
regionales en el marco del T-MEC, la
Confederación de Cámaras Nacionales
de Comercio, Servicios y Turismo
(Concanaco Servytur) organizará cinco
foros binacionales de negocios.

El organismo del sector privado
dirigido por Octavio de la Torre de
Stéffano señaló que del 13 al 17 de
enero realizará los encuentros en
Matamoros, Monterrey, El Paso Texas,
Tijuana y Nogales.

El presidente de la Concanaco
comentó que participarán empresarios,
líderes gubernamentales, represen-
tantes de cámaras de comercio, organ-
ismos internacionales y actores clave
de los sectores de comercio, servicios y
turismo.  

Precisó que en estas actividades se
tendrá la participación de la U.S. –
México Chamber of Commerce y
Canadá, Cámara de Comercio del
Canadá en México, autoridades ameri-
canas, la Asociación de Agentes
Aduanales, la Embajada de Canadá y
Estados Unidos de América

“Estos Foros son una plataforma
única para generar oportunidades de
negocio, fortalecer la cooperación
regional y promover el desarrollo
económico y social de nuestras comu-
nidades”, dijo de la Torre de Stéffano.

Comentó que cada foro contará con
la participación del Consejo
Consultivo Estratégico de
Negociaciones Internacionales de la
Confederación. Cada asistente tendrá
un espacio para compartir su visión
sobre las oportunidades y desafíos que
presenta el T-MEC, especialmente en
lo relacionado con la integración de
pequeñas y medianas empresas
(pymes).

La Concanaco refirió que la región

fronteriza alberga 606 mil 530 empre-
sas familiares en seis estados clave
(Tamaulipas, Nuevo León, Chihuahua,
Baja California, Coahuila y Sonora),
representadas por 52 cámaras de com-
ercio.

Apuntó que la zona es un motor
económico para México, con sectores
de comercio, servicios y turismo que
representan el 66 por ciento del PIB
nacional y generan 7 de cada 10
empleos formales.

México enfrenta escenario 
favorable ante EU: Ebrard

El secretario de Economía, Marcelo
Ebrard

"Esa es una contracción 
que a mí me quita el sueño"

El exgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez.

Peso acumula tres semanas con retrocesos

La depreciación semanal del peso se debió en parte al fortalecimiento del
dólar 

Buscan fortalecer integración comercial con EU

El organismo dirigido por Octavio de la Torreseñaló que del 13 al 17 de
enero realizará encuentros en Matamoros, Monterrey, El Paso Texas,
Tijuana y Nogales.



Redacción/Venezuela.-                                

El opositor venezolano Edmundo
González Urrutia, quien se proclama
ganador de los comicios presidenciales
del pasado 28 de julio, calificó el viernes
la investidura de Nicolás Maduro para un
tercer mandato como un acto de "auto-
coronación dictatorial". 

En un mensaje difundido en redes
sociales, González Urrutia acusó a
Maduro de consumar "un golpe de
Estado" y exhortó al alto mando militar a
"desconocer órdenes ilegales."

Ordeno al alto mando militar descono-
cer las órdenes y preparar sus condiciones
de seguridad para asumir el cargo de pres-

idente", afirmó González Urrutia, de 75
años. 

El exembajador realizó estas declara-
ciones desde República Dominicana,
parte de una gira internacional que tam-
bién incluyó visitas a Uruguay, Argentina
y Estados Unidos.

El opositor aseguró estar trabajando en
las condiciones necesarias para su retorno
a Venezuela, comprometiéndose a hacer
valer los votos que, según él, representan
"la recuperación de nuestra democracia".

"Estoy muy cerca de Venezuela, listo
para el ingreso seguro, y en el momento
propicio haré valer los votos", declaró, sin
ofrecer detalles específicos sobre su
estrategia.

Al momento Urrutia enfrenta un
panorama complicado, ya que Maduro
sigue contando con el respaldo del alto
mando militar y de aliados clave en la
región.

Sin embargo, la también líder oposito-
ra, María Corina Machado anunció el
viernes que Edmundo González Urrutia,
no regresará a Venezuela por falta de
condiciones. "Le he pedido que no lo
haga porque su integridad es fundamental
para la derrota final del régimen y la tran-
sición a la democracia", declaró Machado
en un video difundido en redes sociales.

Machado aseguró que González
Urrutia regresará al país "en el momento
correcto" y que su seguridad es una prior-
idad para la oposición en su lucha contra
el régimen de Nicolás Maduro. 

Las declaraciones se producen tam-
bién el mismo día en que Maduro asumió
su tercer mandato, en medio de críticas
internacionales y tensiones políticas inter-
nas.

Los presidentes Emmanuel Macron de
Francia y Luiz Inácio Lula da Silva de
Brasil hicieron un llamado a Maduro para
retomar el diálogo con la oposición. 

En un comunicado conjunto, expre-
saron su disposición a facilitar las nego-
ciaciones que permitan un "retorno de la
democracia y la estabilidad" en
Venezuela. 

Además, exigieron la liberación
inmediata de todos los presos políticos.

Por lo que más de siete millones de
venezolanos han migrado huyendo de la
crisis, según datos de la ONU.

Redacción/Groelandia.-                                

El primer ministro de Groenlandia,
Múte B. Egede, expresó el viernes que el
pueblo de Groenlandia no desea ser parte
de Estados Unidos, pero entendió el
interés del presidente electo Donald
Trump en la isla, especialmente debido a
su ubicación estratégica. 

Egede afirmó que, aunque no han
tenido conversaciones directas con
Trump, está abierto a una mayor coop-
eración con Washington.

Las declaraciones del mandatario
groenlandés se dieron tras los comentarios
de Trump esta semana, quien sugirió que
no descartaría el uso de la fuerza o la pre-
sión económica para que Groenlandia, un
territorio semiautónomo de Dinamarca, se

convirtiera en parte de Estados Unidos, al
considerarlo una cuestión de seguridad
nacional. 

Al respecto, reconoció que
Groenlandia forma parte del continente
norteamericano y que, aunque los esta-
dounidenses ven la isla como parte de su
ámbito de interés, el pueblo groenlandés
tiene otros deseos.

En una conferencia de prensa conjunta
con la primera ministra danesa, Egede
reiteró que Groenlandia es para los groen-
landeses, y que no buscan ser daneses ni
estadounidenses, sino que desean ser
autónomos como pueblo groenlandés.

"Queremos ser groenlandeses",
declaró enfáticamente, haciendo referen-
cia a la necesidad de independencia y
resaltando las heridas del pasado colonial

de Dinamarca sobre la población inuit.
El debate sobre la independencia de

Groenlandia se ha intensificado a raíz de
los recientes comentarios de Trump,
provocando reacciones mixtas tanto en
Dinamarca como en el resto de Europa.

Mientras que la postura de Egede fue
clara, la primera ministra Frederiksen
reconoció que el debate ha puesto en evi-
dencia el gran interés que existe por
Groenlandia, lo que puede ser una oportu-
nidad para discutir su futuro y fortalecer su
cooperación con otros países.

Aunque el comentario de Trump causó
preocupación, dado que los aliados más
cercanos de Estados Unidos, como la
Unión Europea y la OTAN, se vieron sor-
prendidos por la insinuación de utilizar la
fuerza contra un aliado.

Redacción/Estados Unidos.-                               

El presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump, fue condenado el
viernes en un fallo simbólico pero históri-
co relacionado con el caso de la exactriz
de cine para adultos Stormy Daniels. 

La sentencia, emitida por el juez del
Tribunal de Distrito de Manhattan, Juan
Merchan, no incluye cárcel, multa ni lib-
ertad condicional.

"Este tribunal determinó que la única
sentencia legal que permite la entrada de
una sentencia condenatoria sin invadir el
cargo más alto de la tierra es un descargo
incondicional", afirmó el juez Merchan
durante la audiencia, a la que Trump asis-
tió virtualmente desde Florida.

El caso tiene su origen en la
declaración de culpabilidad que un jurado
popular emitió en mayo pasado, cuando
determinó que Trump había cometido 34
cargos de falsificación contable. 

Estos cargos están relacionados con el

pago de 130,000 dólares a Stormy
Daniels durante la recta final de las elec-
ciones presidenciales de 2016, disfraza-
dos como gastos legales para ocultar una
supuesta relación extramarital.

Pese a la condena simbólica, Trump
calificó el proceso judicial como una
"vergüenza para el sistema" y aseguró que
se trató de un intento de perjudicar su car-
rera política. 

"El juicio se hizo para dañar mi rep-
utación para que perdiera las elecciones, y
obviamente eso no funcionó", declaró el
magnate por videoconferencia.

El fallo llega a tan solo diez días de
que Trump, de 78 años, regrese a la Casa
Blanca el próximo 20 de enero, tras
vencer en las elecciones presidenciales de
2024. 

Cabe mencionar que su ascenso al

poder ha estado marcado por polémicas
legales, siendo este el único caso judicial
en el que se emitió una condena durante
su mandato como presidente electo.

El expresidente también enfrentó este
jueves un revés significativo cuando la
Corte Suprema, de mayoría conservado-
ra, rechazó por un estrecho margen (5-4)
su recurso de urgencia para bloquear el
anuncio de la sentencia. 

Este fallo reafirmó la legalidad del
proceso y dejó sin efecto los últimos
intentos de Trump por evitar la decisión
judicial.

La sentencia destaca por su naturaleza

inusual, ya que confirma la culpabilidad
de Trump sin imponer sanciones puniti-
vas. 

Esto se debe a las limitaciones legales
y constitucionales que buscan evitar una
interferencia directa en las funciones del
presidente electo.

A pesar del impacto mediático de la
condena, el magnate ha dejado en claro
que no permitirá que este caso defina su
mandato. 

Trump buscará enfocarse en sus
promesas de campaña mientras enfrenta
un panorama político polarizado y carga-
do de desafíos.
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Emite tribunal fallo contra Trump
después de ser declarado culpable

Incrementa EU las sanciones a
Venezuela; eleva la recompensa
Redacción/Estados Unidos.-                                  

El viernes, Estados Unidos elevó a 25
millones de dólares la recompensa por
información que conduzca a la captura de
Nicolás Maduro, quien fue juramentado
como presidente de Venezuela para el peri-
odo 2025-2031 en la Asamblea Nacional
controlada por el chavismo.

Esta medida es parte de un nuevo
paquete de sanciones impuestas por la
administración de Joe Biden al régimen de
Maduro, en un contexto de creciente ten-
sión política en Venezuela, donde la oposi-
ción, encabezada por Edmundo González
Urrutia, reclama la victoria en las elec-
ciones presidenciales.

Además de la recompensa por
Maduro, Washington ofreció 25 millones
de dólares por información que lleve a la
captura del ministro del Interior, Diosdado
Cabello, y otros 15 millones por el arresto
del ministro de Defensa, Vladimir

Padrino. 
Las sanciones se suman a la presión

internacional contra el gobierno vene-
zolano, al que se le acusa de mantener un
control autoritario sobre el país y reprimir
a la oposición.

El Departamento del Tesoro de Estados
Unidos también sancionó a ocho altos fun-
cionarios del régimen, acusándolos de ser
responsables de la represión en Venezuela.
Entre los sancionados se encuentran
Héctor Obregón Pérez, presidente de la
estatal petrolera Pdvsa, y Ramón Celestino
Velásquez, ministro de Transporte. 

Biden aseguró que tomará "medidas
adicionales" para limitar los ingresos del
régimen venezolano, particularmente en
lo que respecta al embargo de activos
venezolanos en el exterior.

Sin embargo, el anuncio no incluyó la
cancelación de licencias a empresas
extranjeras para extraer petróleo de
Venezuela.

Trump fue declarado culpable en mayo de 2024 por falsificar registros contables
para ocultar un pago a la exactriz de cine para adultos Stormy Daniels.

El primer ministro groenlandés destacó que Groenlandia desea ser autónoma y
que su pueblo no quiere ser parte ni de Dinamarca ni de Estados Unidos.

Responde Groelandia tras presiones del republicano

Simultáneamente, Estados Unidos extendió por 18 meses el estatus de protec-
ción temporal (TPS) a miles de venezolanos.

Exige oposición la salida de Maduro

Redacción/Brasil.-                                  

El gobierno de Luiz Inácio Lula da
Silva emitió el viernes una notificación
extrajudicial a Meta, la empresa matriz de
Facebook, Instagram y WhatsApp,
exigiendo explicaciones sobre su política
de verificación de contenidos en Brasil. 

El presidente Lula dio a la compañía
un plazo de 72 horas para detallar sus
medidas y políticas para prevenir la desin-
formación en línea, haciendo hincapié en
la protección de los derechos fundamen-
tales de los ciudadanos brasileños.

La inquietud del gobierno brasileño
surgió luego de que Mark Zuckerberg,
fundador de Meta, anunciara el martes la
suspensión de su programa de fact-check-
ing en Estados Unidos, una decisión que
podría influir en los procesos de verifi-
cación de información en otros países. 

La medida, que se alinea con la agenda
del presidente electo estadounidense
Donald Trump, generó una gran preocu-
pación en Brasil, donde las autoridades
están luchando contra la desinformación
en línea. 

El fiscal Jorge Messias advirtió que, si
Meta no responde adecuadamente, el gob-
ierno tomará medidas legales.

A través de un comunicado, Messias
expresó la “enorme preocupación” del
gobierno brasileño sobre la falta de trans-
parencia de Meta y señaló que la empresa
parece estar cambiando sus políticas con-
stantemente. 

En particular, el gobierno solicitó
aclaraciones sobre cómo Meta planea
manejar temas sensibles, como violencia
de género, maltrato infantil, racismo y dis-
cursos de odio, los cuales podrían verse
exacerbados por la ausencia de un progra-

ma de verificación confiable.
La controversia sobre las políticas de

Meta se amplió con la reciente publi-
cación de sus nuevas directrices, que,
según el gobierno de Brasil, podrían per-
mitir la difusión de discursos que dañan la
integridad de la comunidad LGBTI y
otros grupos vulnerables. 

Messias calificó de “barbarie digital”
cualquier intento de transformar las redes
sociales en un espacio que permita la
propagación de mensajes discriminatorios
o violentos.

El gobierno brasileño no solo cues-
tionó las nuevas políticas, sino que tam-
bién exigió transparencia en los nuevos
programas de verificación de contenidos
propuestos por la compañía. 

A través de un sistema de “notas comu-
nitarias”, los usuarios serían responsables
de verificar la información.

El opositor venezolano aseguró estar listo para regresar a Venezuela en el
‘momento adecuado’.

Pide Brasil explicaciones a Meta por los cambios de la app

El gobierno de Brasil exigió detalles sobre la implementación de nuevos pro-
gramas de verificación de contenidos de la red social.

Edmundo González Urrutia, el presunto ganador de los comicios, calificó
la investidura del presidente como una 'autocoronación dictatorial'.

El evento de hoy fue una

farsa despreciable, y 

lucharemos para reivindicar

la verdad (...) Este fallo fue

un intento desesperado por

desacreditar al presidente

electo”

Donald Trump

“Este tribunal determinó que

la única sentencia legal que

permite la entrada de una

sentencia condenatoria sin

invadir el cargo más alto de

la tierra es un descargo

incondicional”

juez Juan Merchán 

“
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Emite CEDH medida cautelar contra
aumento en tarifas del transporte

Olga Susana Méndez dijo que es en atención a una queja 
presentada por un gruopo de usuarios y otras más recibidas

Sigue siendo NL el que registra más patrones nuevos

Cierran carretera a Cienéga de
González por presencia de hielo

Busca Estado reducir un 80% de los trámites 
en alrededor de mil 200 procedimientos

Alma Torres Torres

La Comisión Estatal de Derechos

Humanos emitió la medida cautelar

MC 01/2025 en relación con las re-

cientes modificaciones en las tarifas

del transporte público en el área met-

ropolitana de Monterrey.

Olga Susana Méndez Arellano,

presidenta de la CEDH dijo que la me-

dida es en atención a una queja pre-

sentada por la “ONGS Alianza de

Usuarios de Servicios Públicos y Fi-

nancieros” y las quejas recibidas por el

aumento a las tarifas del transporte

público.

Méndez Arellano explicó que en

dicha queja, señalan que el aumento

tarifario y la implementación de un sis-

tema exclusivo de pago electrónico

vulneran los derechos humanos de di-

versos grupos de la población, en par-

ticular, los sectores más vulnerables,

como personas adultas mayores, per-

sonas con discapacidad, migrantes y

poblaciones indígenas.

“La Comisión ha encontrado que

los acuerdos que sustentan estos cam-

bios no contemplaron una evaluación

adecuada del impacto social que estas

medidas generarían. El aumento en las

tarifas y la exclusividad en los méto-

dos de pago no solo carecen de un

análisis exhaustivo sobre los ingresos

promedio de los usuarios, sino que

también desatienden la realidad de

quienes, por diversas razones, no

tienen acceso o no cuentan con los

conocimientos tecnológicos necesarios

para hacer uso de las nuevas platafor-

mas”, comentó.

Destacó que las condiciones del

transporte público en el área metropol-

itana de Monterrey son deficientes, por

la frecuencia de paso, la calidad de las

unidades y la capacitación de los oper-

adores no cumplen con las expectati-

vas mínimas de calidad.

En este sentido, se solicitó sus-

pender de manera inmediata el incre-

mento tarifario en las modalidades de

transporte público bajo la competencia

del Instituto de Movilidad y Accesibil-

idad hasta que se realice una revisión

exhaustiva de los efectos de estas me-

didas.

La Comisión exigió también que se

garantice el derecho humano a la

movilidad, ofreciendo opciones de

pago accesibles para toda la población,

garantizando que no haya exclusión de

grupos vulnerables. 

Consuelo López González.

Nuevo León se consolidó como
primer lugar nacional en el registro de
nuevos patrones durante el 2024.

Según cifras del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social, de enero a di-
ciembre la entidad alcanzó 704
registros.

Emmanuel Loo, encargado de
despacho de la Secretaría de
Economía, indicó que el escenario
contrasta con la pérdida de hasta 17
mil 911 patrones en México.

El número de trabajadores y los

salarios, dijo, también crecieron po-
tencialmente.

“Nuevo León se sigue consoli-
dando como un referente industrial a
nivel nacional, a pesar de contar con
solo el 4.6% de la población de Méx-
ico”, destacó.

Detalló que un 77.2 por ciento de
los nuevos patrones pertenecen a los
sectores de servicios y transporte, con
302 y 242, respectivamente.

Mientras que un 56.3 por ciento
tienen 5 o menos trabajadores, y un
7.4 por ciento más de 250.

Con un salario promedio de 645.6

pesos diarios nominales y 467.98 en
término reales, la entidad cuenta ac-
tualmente con 1.92 millones de traba-
jadores registrados ante el IMSS.

“Cada vez hay más y mejores em-
pleos en Nuevo León, los datos así lo
demuestran, incluso estamos 10% por
encima de la media nacional en tér-
minos reales, que es de $425.80
pesos”.

“Nuestra meta es que sigamos
siendo número uno, rompiendo ré-
cords para beneficio de Nuevo León”,
agregó.

La ombudsman en Nuevo León dijo que no se hizo una evaluación adecuada
La Alianza de Usuarios de Servicios Públicos y Financieron se quejaron

De enero a diciembre la entidad alcanzó los 704 registros.

Consuelo López González.                            

Para eliminar la tramititis, Nuevo

León busca reducir un 80 por ciento de

los trámites, alrededor de mil 200 pro-

cedimientos.

Durante el inicio de los foros “Gob-

ernanza con Justicia y Participación

Ciudadana” para la elaboración del Plan

de Desarrollo Nacional 2025-2030; el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

compartió la meta a nivel estatal.

Acompañado de José Antonio Peña

Merino, titular de la Agencia de Trans-

formación Digital y Telecomunica-

ciones, refrendó el compromiso de

simplificar los procedimientos en el go-

bierno para aumentar la productividad.

“Queremos ver cómo podemos todos

con tecnología dejar de ir a las oficinas

de gobierno, ahorrar tiempo, ahorrarnos

trámites; para que sea más productiva la

IP es necesario eliminar miles de

trámites que no dan ningún beneficio al

Gobierno pero duplica tiempos y cos-

tos”, expuso.

“En Nuevo León son alrededor de

mil 200, está en nosotros reducir, y la

meta es el 80 por ciento de ellos".

"Del lado de Nuevo León queremos

ver cómo podemos unir ideas que tuvo

la Ciudad de México, que tiene Nuevo

León en materia de simplificación,

cómo podemos hacer un código único,

cómo podemos todos, con tecnología,

dejar de ir a las oficinas de gobierno",

resaltó.

García Sepúlveda agregó que con el

Programa Burocracia Cero se redujo ya

el 30 por de trámites y prácticamente

año y medio de esperar requisitos.

Peña Merino detalló que el Plan Na-

cional de Desarrollo 2025-2030 estará

integrado por los cuatro ejes generales

de Gobernanza con justicia y partici-

pación ciudadana, Desarrollo con bien-

estar y humanismo, Economía moral y

trabajo, y Desarrollo sustentable.

Además de los tres ejes transversales

de Igualdad sustantiva y derechos de las

mujeres; Innovación pública para el de-

sarrollo tecnológico; y Derechos de las

comunidades indígenas y afromexi-

canas.

Al respecto, Máximo Vedoya, presi-

dente de Caintra Nuevo León, indicó

que a nivel nacional existen más de 112

mil 112 mil trámites y regulaciones que

son una carga para la iniciativa privada,

principalmente para las pequeñas y me-

dianas empresas.

Las pymes, dijo, representan el 99

por ciento de las unidades económicas

en el país, y el 70 por ciento de los em-

pleos formales.

“Para las pymes el simplificar, el dig-

italizar, es clave para que ellos puedan

enfocarse en producir, emprender y

generar mayores resultados”.

Samuel García Sepúlveda compartiól la meta de acabar con la tramititis

Alma Torres Torres

La Carretera a Ciénega de

González desde el tramo conocido

como "La Nogalera" fue cerrada por

el Gobierno de Santiago, ante las

bajas temperaturas y la presencia de

hielo.

Dicha vía se encuentra a unos

kilómetros de la Cola de Caballo con

rumbo a la parte alta de la Sierra de

Santiago.

La autoridad municipal informó

que "ante las bajas temperaturas y la

caída de Iluvia congelante, que puede

cristalizarse en forma de hielo al tocar

superficies sólidas, como la carpeta

asfáltica, la Carretera a la Sierra de

Santiago se encuentra cerrada a la al-

tura de La Nogalera".

"Se recomienda a la población en

general no circular por la zona, a

menos que sea una situación de emer-

gencia, en cuyo caso, no hacerlo en

vehículos de tracción sencilla o con

llantas en malas condiciones. Se re-

comienda utilizar vehículos 4x4, y

con luces principales, de niebla e in-

termitentes encendidas", añadió.

El Gobierno de David de la Peña

Marroquín detalló que la vía presenta

bancos de niebla muy densos, con vis-

ibilidad casi nula y las temperaturas

llegan en algunas zonas a 0 grados.

En este sentido, el Gobierno de

Santiago informó que en Laguna de

Sánchez se han registrado fallas en el

suministro de energía eléctrica en el

área conocida como Las Cuevitas, el

cual ya es atendido por la Comisión

Federal de Electricidad

Fue evidente la vegetaciòn congelada en el municipio de Santiago.

Consuelo López González

Aunque el mes de enero inició con

un ligero repunte en homicidios; el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

confía en que en las próximas semanas

podrán revertir la situación y mantener

la tendencia a la baja.

Según cifras de la Fiscalía General

de Justicia en el Estado, hasta ayer sum-

aban 25 ejecuciones relacionadas con el

crimen organizado, 21 de ellas la

primera semana del año.

En rueda de prensa, al término de la

Mesa de Construcción de la Paz, en

Palacio de Gobierno; el mandatario es-

tatal destacó la reducción de hasta el 60

por ciento al cierre de año, escenario

que prevén igualar en coordinación con

autoridades federales y municipales.

Inclusive, sin entrar en detalles, ase-

guró que algunos municipios presentan

cero incidencias.

"Creemos que ha tenido buenos re-

sultados esta dinámica de juntarnos con

los municipios, y prueba de ello es que

el miércoles la Presidenta presumió que

Nuevo León es el Estado que mejor

hizo las cosas, hubo una reducción del

60 por ciento en el delito de homicidio",

expuso.

"Bajamos en el delito de homicidio,

que es el delito que más daño hace y

que más impacta en materia de seguri-

dad, y seguimos trabajando, seguimos

haciendo estrategias, sobre todo en la

zona metropolitana".

"Me da mucho gusto que hay mu-

chos municipios que arrancan en ceros

en materia de homicidios, y que entre

todos estamos haciendo estrategias para

combatir la delincuencia, sobre todo la

delincuencia organizada", puntualizó.

Resaltó que como parte de ello, alis-

tan una reunión el próximo miércoles

con la participación de los alcaldes met-

ropolitanos en la Séptima Zona Militar.

Ahí, abordarán los ajustes en la es-

trategia de seguridad y las acciones a re-

forzar durante los próximos meses.

"Con los alcaldes metropolitanos,

tomar ciertas medidas, determinaciones

para juntos seguir mejorando la seguri-

dad pública del estado de Nuevo León",

agregó.

Confía gobernador revertir ligero repunte de homicidios

Esperan lograr esa meta en las pròx-
imas semanas



Pues muy a pesar de las ''buenas intencio-

nes'' y de la fallida coordinación entre

podres, siguen aflorando las diferencias

políticas en Nuevo León sobre toda las

cosas.

Tan es así, que ante el llamado del gober-

nador Samuel García Sepúlveda por inte-

grar a los alcaldes a la mesa de coordina-

ción por la  seguridad, ahora Monterrey

pinta su rayita.

Por lo que el alcalde regiomontano,

Adrián de la Garza externó sus intenciones

por mejorar la seguridad, muy  pesar de los

''estorbos aplicados por Samuel García''.

Y, por si quedara alguna duda sobre las

diferencias del gobierno estatal con el

PRIAN que sigue más vivo que nunca, ahí

tiene la designación de la titular de la

CEDH.

Sobre todo, que es un asunto que ya se

venía cocinando y haciendo ruido, por lo

que todo era cuestión de tiempo para que

tronara, cuestionando  la estancia de Olga

Susana.

De modo que, con el tan sonado veto por

parte del Gobierno estatal, vaya agregan-

dole una rayita más al tigre, toda vez que

el asunto no garantiza otra cosa, más que

pleitos.

Aunque ahora sí, como diría la raza, el

frío se siente hasta los huesos, más vale

tomar las precauciones necesarias.

Empezando desde luego por procurar la

salud, revisando las instalaciones eléctri-

cas, de gas y calentadores.

Así como aquellas que tienen que ver con

la ventilación y el cuidado especial al adul-

to mayor y a las personas vulnerables.

Pues a decir de las autoridades de

Protección Civil y cuerpos de auxilio, es

más que recomendable tomar providencias.

Por cierto, a días o quiza horas de haber

terminado algunos trabajos y cacareado sus

labores a los cuatro vientos en redes socia-

les, algunos alcaldes podrían estar debu-

tando en el ridìculo.

Sobre todo, porque muy a pesar de sus

buenas intenciones, los trabajos de recar-

peteo no fueron lo suficientemente efecti-

vos que quisieran, menos duraderos, por-

que la lluvia los pulverizó.

Pero como no nos gusta el chisme, hasta

se la dejamos porque después de que pasen

las lluvias, podríamos estar dando el

recuento de los daños, que se antojan de

pronósticos reservados.

La Directiva Sindical de la Sección 21 de

maestros, dio a conocer vía sus redes

sociales, el fallecimiento de la señora Rosa

Maria Estrada Caudillo, madre del profe-

sor Sergio Rivera Estrada y abuela del pro-

fesor Sergio Daniel Rivera García, inte-

grantes del Comité Ejecutivo de esta orga-

nización del SNTE. 

Enviamos nuestras sinceras condolencias

a los maestros Rivera, a sus familiares y

amigos ante este dolor espiritual que se

causa por la pérdida de su ser amado.

Descanse en Paz.

Sábado 11 de enero del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se ha registrado un leve repunte en

los homicidios suscitados en Nuevo León


"“La Comisión ha encontrado que los

acuerdos que sustentan estos cambios
( en tarifas) no contemplaron una 

evaluación adecuada del impacto”

Que Nuevo León se consolidó como
primer lugar nacional en el registro de

nuevos patrones durante el 2024

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Olga
Susana
Méndez

Consuelo López González                 

En Nuevo León, más del 60

por ciento de su población cuida

o recibe cuidados de algún fami-

liar, amigo o vecino.

Según datos de la Secretaría

de Igualdad e Inclusión, 3 millo-

nes 538 mil personas se encuen-

tran inmersos en este escenario,

reduciendo al mínimo su capaci-

dad económica.

Hasta en un 73 por ciento, los

cuidadores son mujeres o jefas

de familia  que dedican la totali-

dad de su tiempo a realizar acti-

vidades de cuidados sin ninguna

remuneración o fuente de ingre-

so.

Ello pese a que, de monetizar-

se como un trabajo, las labores

domésticas y de cuidado en el

país ascenderían a 6.4 billones

de pesos, cifra que representa

hasta un 30 por ciento del PIB

Nacional.

Lejos de recibir alguna com-

pensación, la sobrecarga de cui-

dados afecta su toma de decisio-

nes en aspectos fundamentales

de su vida como el trabajo, la

educación y el tiempo para el

disfrute y la recreación.

De ahí que el Estado asumió

un nuevo compromiso: Cuidar de

quienes cuidan.

Nuevo León es hoy la primera

entidad de la República con una

Comisión del Sistema Estatal de

Cuidados, que permitirá avanzar

en la construcción de un ecosis-

tema en este rubro.

El Sistema de Cuidados busca

reconocer, visibilizar y valorar el

trabajo del cuidado como un

sostén de la comunidad y del

tejido económico y productivo

que, generalmente, es invisibili-

zado.

Ninguna niña, joven, madre o

mujer, resaltó Martha Herrara

González, titular del área,  se

quedará sin estudiar o trabajar

por cuidar de alguien más.

Cada una de ellas recibirá

acompañamiento, capacitación y

remuneración económica por su

ardua labor. 

“Buscamos impactar en 3

millones 538 mil personas que

están cuidando o que están sien-

do cuidadas diariamente en el

estado, el número no es menor,

representa el 61.2 por ciento de

la población, por lo tanto la

importancia del trabajo que va a

crear la comisión”, explicó.

“Un dato muy valioso a desta-

car acerca de los compromisos

que tenemos por revertir, es la

injusta división sexual del traba-

jo ya que el 75 por ciento de las

personas que se encuentran en la

industria de los cuidados son

mujeres. Por cada 100 horas que

se dedican al cuidado, 70 son

realizadas por mujeres, y en la

mayoría de los casos, no es

remunerado”.

“Estaremos respondiendo a

sus necesidades mediante accio-

nes de acompañamiento, capaci-

tación en condiciones dignas y

remuneración de su trabajo”,

puntualizó.

Incorporar a este sector de la

población al mercado laboral se

traducirá en su crecimiento per-

sonal y la reactivación de la eco-

nomía.

La también Secretaría Técnica

de la Comisión precisó que esta

permitirá avanzar en un desarro-

llo basado en el cuidado de la

vida, la movilidad social y la

inclusión, mediante la genera-

ción de redes de interdependen-

cia, redistribución social y distri-

bución más equitativa del trabajo

de los cuidados entre hombres y

mujeres.

Además de consolidar entor-

nos seguros, saludables y soste-

nibles.

Representantes de tres órde-

nes de gobierno, dependencias,

entidades, iniciativa privada,

academia, sociedad civil y orga-

nismos nacionales e internacio-

nales, integran la Comisión que

trabajará para garantizar el dere-

cho a cuidar y ser cuidado.

Lo anterior bajo los principios

de igualdad y no discriminación,

corresponsabilidad del Estado,

cooperación, universalidad y

autonomía de quien recibe y

quien provee cuidados.

Participan los titulares de la

Secretaría de Finanzas,

Secretaría de Trabajo, Secretaría

de Economía, Secretaría de

Educación, Secretaría de Salud,

Secretaría de Mujeres y

Secretaría de Cultura; de  orga-

nismos como el Instituto Estatal

de las Mujeres, el Instituto

Estatal de las Personas Adultas

Mayores, el DIF, la Secretaría

ejecutiva del Sistema Estatal de

Protección Integral de las Niñas,

Niños y Adolescentes, y la ofici-

na AMAR a Nuevo León.

Así como la Alianza Global

por los Cuidados de ONU

Mujeres, el Instituto Nacional de

las Mujeres, el Consejo Nuevo

León, el Centro de Estudios

Espinosa Yglesias (CEEY), la

Agencia Francesa de Desarrollo,

Oxfam México y Lanza la Vida

al Centro.

A manera de fortalecer los

esfuerzos en el diseño de un

Sistema de Cuidados en Nuevo

León, la Secretaría de Igualdad e

Inclusión signó previamente un

convenio de colaboración con la

OXFAM México.

El acuerdo firmado por la

Secretaria y Coordinadora del

Gabinete de Igualdad para Todas

las Personas, Martha Herrera, y

Alexandra Haas, directora ejecu-

tiva de OXFAM México, va

encaminado al proyecto

“Fortalecimiento de Políticas de

Cuidado en Nuevo León”. 

La meta es lograr un Sistema

de Cuidados que propicie mejo-

res oportunidades para todas las

personas, especialmente las

mujeres, que laboran dentro de la

economía del cuidado.

“En Nuevo León hemos forta-

lecido todo el tema de volver a

reactivar estancias infantiles,

escuelas de tiempo completo,

apoyo al ingreso de cuidadoras,

Jefas de Familia, la estrategia

integral a la Primera Infancia

que es el proyecto estratégico del

gobernador y en donde todas las

instancias y Secretarías hemos

estado participando”, expuso.

“Creemos que sí podemos

construir de manera colaborati-

va, transversal y sistémica este

Sistema Estatal de Cuidados

vamos a poder atender a la

Primera Infancia, a las familias

de manera integral, a desarrollar

esta nueva economía del cuidado

y a desarrollar y articular el que

todas las dependencias y todos

los sectores podamos estar traba-

jando de manera conjunta para

que más mujeres se puedan inte-

grar al mercado laboral”.

Mediante el acuerdo se brin-

dará asesoría técnica, además de

generar análisis para toma de

decisiones para fortalecer accio-

nes, programas y políticas de

cuidados.

“Esta oportunidad enorme que

se abre aquí en el estado de

Nuevo León es realmente entu-

siasmante para nosotros, poder

acompañarles nuestro papel es

un papel de asistencia técnica,

nosotros tenemos una metodo-

logía para medir la oferta y la

demanda de cuidados para partir

de una base certera de que es lo

que hay”, agregó Alexandra

Haas.

Dentro de las acciones están:

Transformación de los Centros

Comunitarios del Cuidado con

una oferta que será ampliada

para abordar no solamente talle-

res y servicios, incorporando

también lavanderías, comedores,

atención a la violencia, acom-

pañamiento psicológico, espa-

cios de respiro y escuelas de cui-

dados, que ayuden así a reducir

significativamente la carga de las

personas cuidadoras.

Plan para la infraestructura

que cuida, focalizando recursos

en los municipios para contar

con más espacios para el cuida-

do.

Fortalecimiento del programa

‘Impulso a Cuidadoras’ para

abarcar a las personas cuidadoras

de personas con discapacidad y

personas mayores, quienes ya

podrán recibir una remuneración

mensual, que será el inicio del

reconocimiento monetario a su

trabajo.

La ampliación de programas

sociales de apoyo al ingreso

como jefas de familia y personas

con discapacidad.

Construcción de primer

Centro Estatal de Atención a las

Personas en Condición del

Espectro Autista y Otras

Condiciones de la

Neurodiversidad y del primer

nodo de salud mental con organi-

zaciones de sociedad civil.

Formación y profesionaliza-

ción de las personas cuidadoras

para fortalecer en ellas habilida-

des y competencias que les per-

mitan un mejor desempeño y que

a la vez se conviertan en una

fuente de ingreso.

Cuida más del 60% de la
población de NL  a un familiar

Hasta un 73 por ciento, los ciudadores son mujeres o jefas de familia que se dedican la totalidad de su tiempo a esa actividad

Martha Herrera dijo que buscan impactar en màs de 3 mil personas
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A fin de que las mujeres ten-
gan una tarifa especial en el
transporte público o bien se dé
marcha atrás al aumento gra-
dual en el servicio, Wendy
Marisela Cordero, Directora
General del Instituto de las
Mujeres Regias presentó una
queja en la Comisión Estatal de
Derechos Humanos.

Cordero asistió acompañada
de las funcionarias municipa-
les, Ximena Tamariz,
Secretaria de Desarrollo
Económico; Jessica Martínez,
directora de Igualdad
Sustantiva y Liliana Muraira,

directora técnica del IMMR.
Las funcionarias municipa-

les entregaron un escrito donde
detallan los fundamentos de
por qué el también llamado
“tarifazo” afecta más al sector
femenino:

Como parte de la
Argumentación señalaron que
las mujeres son las principales
usuarias del transporte público
y una sola madre de familia
hace más de un trayecto al día,
sobre todo si cuenta con un
empleo.

Además, las que busquen
trabajo tendrán una nueva limi-

tante con el aumento tarifario y
el  incremento amplía la brecha
salarial con los hombres,
mayor parte del gasto se va en
transporte, en los camiones
urbanos es donde sufren mayor
acoso y la principal sensación
de inseguridad de la mujer es a
bordo del camión.

“Por eso que estamos aquí
en la Comisión Estatal de
Derechos Humanos, para soli-
citarles que emitan una reco-
mendación al Gobierno del
Estado para que, a las mujeres,
mamás trabajadoras, nos pue-
dan incluir en una tarifa prefe-

rencial”, explicó la titular del
IMMR.

“También estamos solicitan-
do que, en base al aumento que
están presentando, nos digan
cuál va a ser el plan de trabajo
y la estrategia que van a imple-
mentar para mejorar el trans-
porte, sobre todo el tiempo de
espera”.

Para la iniciativa del
Instituto de las Mujeres Regias
se sumaron diputadas locales y
federales como Anita
González, Annia Gómez, Perla
Villarreal y el legislador local
Rafael Ramos.(ATT(

Proponen tarifa especial de transporte para mujeres

Acudió personalmente a las oficinas de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos a entrevistarse con la presidenta.

La Diputada Marisol González
de Movimiento Ciudadano, pro-
pone la creación de un
Reglamento Orgánico específico
para "La Huasteca", que regule de
manera efectiva las actividades
turísticas, recreativas y deportivas
en la zona, garantizando su soste-
nibilidad y conservación.

Con el fin de disfrutar del
Parque La Huasteca y el libre
acceso para vecinos de la zona, la
diputada señaló que es importante
establecer un Consejo para la
administración del Parque La
Huasteca para evitar corrupción,
ya que se han identificado cobros
no autorizados o abusos por parte
de terceros, y mejorar la convi-
vencia entre turistas, visitantes,

deportistas y vecinos.
“Vecinos nos han comentado

que a veces se les cobran dinero
para poder entrar y esto genera al
final de cuentas, un tema de
corrupción. Entonces el paso libre
para La Huasteca, para los que tie-
nen sus documentos, debe ser así,
libre”, dijo.

"Se exhorta respetuosamente a
las autoridades federales, estatales
y municipales involucradas en la
gestión, vigilancia y protección de
la Subzona de Uso Público "La
Huasteca Nuevoleonesa", parte
del Parque Nacional Cumbres de
Monterrey, para que actúen con-
forme a lo establecido en el
Programa de Manejo del Parque
Nacional Cumbres de

Monterrey".
“Estamos buscando que se

reglamente siguiendo una buena
práctica como el Parque
Ecológico Chipinque, donde hay
un Consejo para la regularización
y administración de este parque,
incluso, participan ciudadanos”,
añadió.

Aunado a ello, solicito a la
Secretaría de Medio Ambiente del
Estado, coordine esfuerzos con la
SEMARNAT y la CONANP para
concretar este reglamento, y que
la Secretaría de Movilidad y
Planeación Urbana asegure que
los proyectos cercanos respeten la
conservación del área. Así como a
la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (CONANP),

Profepa, Conagua, para consoli-
dar el manejo integral de esta área.

Se agregó un exhorto al
Ayuntamiento de Santa
Catarina a respetar las compe-
tencias federales y estatales en
la gestión del área, y a garanti-
zar el acceso a servicios bási-
cos para los residentes legales.

“Es importante mencionar
que ya ha habido esfuerzos
que ha tratando de hacer la
Secretaría de Medio Ambiente
con la Semarnat y las diferen-
tes dependencias estatales,
pero el municipio (Santa
Catarina) se ha estado opo-
niendo a poder trabajar de
manera colaborativa”,
comentó.(ATT)

Buscan crear reglamento orgánico para La Huasteca

La diputada Marisol González presentó la iniciativa

El Municipio de San Nicolás
dio a conocer que en los prime-
ros dos días, los ocho centros de
acopio "Recicla-Pino" han logra-
do recolectar más de 100 pinos
navideños.

Cabe recordar que los arboles
recolectados serán convertidos
en abono para plazas, camellones
y áreas verdes públicas de la ciu-
dad.

A través de dichas acciones, la
Administración Nicolaíta  busca
que los pinos terminen en las
banquetas y áreas públicas, así
como darle una segunda oportu-
nidad de vida, por lo que los cen-
tros de acopio estarán activos
hasta el 17 de febrero de 09:00 a
16:00 horas  sin costo para los
nicolaítas.

Además, para aquellos ciuda-

danos que han realizado su pago
puntual de predial, pueden soli-
citar que. pasen por su pino a
domicilio a través del teléfono:

81- 8158-1290.
Para las familias que deseen

reciclar su pino y darles una
segunda vida, pueden acudir a la

Secretaría  de Servicios Públicos
en Av. Diego Díaz de Berlanga
N.1900, la Dirección de Parques
y Jardines en Villa de Casas S/N,
a la Unidad Deportiva
Revolución en Las Puentes 10º
Sector, la Unidad Deportiva
Mario J. Montemayor en la colo-
nia Hacienda Los Morales 3º
Sector.

Así como a la Unidad
Deportiva Nuevo Mezquital en
Av. Aceros, la Unidad Deportiva
Anáhuac en Rubén Darío N.900,
a la Unidad Deportiva Osvaldo
Batocletti, también conocida
como CEDECO en Arturo B. de
la Garza y la Unidad Deportiva
Constituyentes de Querétaro en
Manuel G. Aranda, cabe señalar
que en todos los espacios el ser-
vicio no tiene costo alguno.CLR

Recolecta San Nicolás 100 pinos navideños en dos días

Se recolectaron en los ocho centros de acopio ‘Recicla-Pino’

Para salvaguardar la integridad de la
población ante las bajas temperaturas, el
Municipio de San Pedro Garza García
implementó el operativo carrusel en diver-
sas colonias y cruces importantes para
repartir bebidas calientes y pan, y llevó
cobijas a habitantes de colonias.

Los titulares de las secretarías de
Desarrollo Social y Calidad de Vida,
Seguridad Pública, General y Ejecutiva del
Alcalde, además del DIF Municipal y
Protección Civil dividieron esfuerzos con
el objetivo de apoyar a gran parte de la
población.

Luis Susarrey Flores, Secretario General
acompañado de Mercedes Zorrilla,
Secretaria de Desarrollo Social; de
Claudette Treviño, directora del DIF, y de
Gilberto Almaguer, director de Protección
Civil, recorrieron las colonias Plan de
Ayala, Luis Echeverría y Barrancas del
Tampiquito.

Los elementos policiacos y de tránsito,
encabezados por el Secretario de Seguridad
Pública, José Luis David Kuri, y el
Secretario Ejecutivo del Alcalde, Juan
Pablo Castuera, visitaron las colonias San
Pedro 400 y Los Pinos para apoyar a la
población.

Para ello, personal de Protección Civil
recorrió paradas de camiones a lo largo de
Vasconcelos, Gómez Morín y Lázaro
Cárdenas para repartir bebidas calientes y
pan a usuarios de transporte público, adi-
cionalmente, invitó al albergue municipal a
personas que permanecían en el lecho del
Río Santa Catarina.

En este sentido, el Municipio de San
Pedro Garza García pone a disposición de
la población el número 8988 2000, del C4i,
para atender cualquier contingencia duran-
te el frente frío 21.

Regalaron cobertores.

Implementa SP el
operativo carrusel Elementos de la policía munici-

pal de Escobedo recorrieron
calles de la Colonia Fernando
Amilpa para repartir cobertores
para personas en situación vul-
nerable.

Los oficiales “armados” con
pacas de cobijas se acercaron a
hombres y mujeres para entre-
garles la prenda y a mitigar el

frío. Las ciudadanas y ciu-
dadanos agradecieron sonrientes
el apoyo de los policías.

Esta acción se une a otras que
realiza la Secretaría de
Seguridad Ciudadana para apo-
yar a los habitantes del munici-
pio para mitigar las bajas tem-
peraturas que registra el presente
frente frío.

Por las mañanas, decenas de
policías ubicados en distintos
puntos del Municipio repartieron
café caliente y rosca de reyes a
personas que esperaban el
camión.

Durante el pronosticado frente
frío los elementos policiacos
estarán atentos para atender a
personas en situación vulnerable

Reparten cobertores policías de Escobedo

También comida caliente

Con la finalidad de apoyar a los ciu-
dadanos en situación de vulnerabilidad
en esta temporada de frío, el Gobierno
de Apodaca continúa con acciones de
apoyo.

Como parte de las acciones real-
izadas, elementos de Protección Civil
recorrieron la colonia La Ribereña,
donde hicieron entrega de cobertores.

Dentro del operativo los elementos
visitaron a las familias cuyas casas se
encuentran ubicadas a la orilla del Río
Pesquería.

Alejandro Tovar, director de
Protección Civil explicó que “esta
colonia se encuentra ubicada en una
zona despoblada, porque está a la oril-
la del río Pesquería y ahí le pega el aire

bastante fuerte y se siente más el frío."
"Entregamos cobertores en este

sector, ya que se espera que el frío con-
tinúe en los próximos días”, agregó el
funcionario.

El director de la corporación de
auxilio comentó que continúan con los
operativos en las zonas más concurri-
das del Municipio, repartiendo choco-
late caliente y pan.

“Continuamos con los operativos
en la Clínica 67 del IMSS, en la
Cabecera Municipal y en las paradas
de los camiones. Hemos estado entre-
gando chocolate caliente, pan y cober-
tores. En estos tres días se han benefi-
ciado a 2 mil 400 personas”,
dijo.(ATT)

Son parte de las acciones que estàn haciendo en las calles.

Sigue Apodaca con apoyos por frío

El Presidente Municipal, David de
la Peña Marroquín, arrancó el año
entregando vialidades con concreto
hidráulico en la calle Loma de los
Pilares donde se hizo una importante
mejora en la infraestructura para los
vecinos de la comunidad Los
Cavazos. 

El Alcalde expresó su agradec-
imiento a los vecinos por su paciencia
durante la realización de los trabajos y
reafirmó el compromiso de su admin-
istración con el desarrollo de
infraestructuras de calidad. 

“Agradecemos su paciencia mien-
tras se llevaban a cabo las labores en
esta obra, confiamos en que mejorará
significativamente la calidad de vida
de las familias de esta comunidad,
facilitando un acceso más seguro y
cómodo a sus hogares” expresó el
edil.

Con esta acción, el Gobierno
Municipal continúa reafirmando su
compromiso para garantizar que las
obras realizadas sean de la más alta
calidad y que contribuyan al desarrol-

lo integral de las comunidades.
La calle Loma de los Pilares fue

construida con 428 metros de concre-
to hidráulico y 45 ml de guarnición
tipo pecho paloma.(IGB)

Inician entrega de  vialidades de
concreto hidráulico en Santiago

David de la Peña 
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Colonia Contry San Juanito.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer fue despojada de 160 mil

pesos en efectivo que acababa de reti-

rar de una institución bancaria, al sur

de la ciudad, los delincuentes

escaparon en una motocicleta.

El atraco fue reportado a las 12:25

horas afuera del banco BBVA, ubicado

sobre la avenida Revolución y Alfonso

Reyes, en Contry San Juanito.

De acuerdo con las primeras inves-

tigaciones del caso, la tarde del viernes

una mujer arribó al banco, de donde

retiró la cantidad de 160 mil pesos,

mismos que guardó en una mochila.

Al momento de salir del banco, ya

era esperada por el delincuente quien

la abordó, para despojarla del efectivo.

El delincuente corrió uno metros

donde ya era esperado por su cóm-

plice, quienes se dieron a la fuga a toda

velocidad.

Agentes ministeriales del grupo de

robos y policías, acudieron al lugar del

atraco, para comenzar con las investi-

gaciones del caso.

Los efectivos ministeriales pidieron

al jefe de seguridad del banco, los

videos de las cámaras de seguridad, las

cuales pudieron haber grabado el

momento del hurto, así como las car-

acterísticas de los delincuentes,

quienes lograron evadir la justicia.

Por su parte la dama afectada, acu-

dió a interponer la denuncia por el

delito de robo del cual fue objeto.

En otro caso, dos jóvenes fueron

detenidos por oficiales de la Policía de

Monterrey de Proximidad, luego de

presuntamente intentar asaltar en una

tienda de conveniencia portando nava-

jas, al norponiente de la ciudad;

además, se les investiga por otro robo.

La captura de Roberto Carlos P., de

21 años y Arnoldo de Jesús G., de 28

años, se registró a las 16:10 horas del

jueves, en Penélope y Aníbal, en la

Colonia Cumbres tercer sector.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recorrido de

prevención y vigilancia, cuando visu-

alizan a un masculino haciéndoles

señas para que se aproximen con él. 

Al entrevistarse con la víctima, de

29 años de edad, les señala a dos per-

sonas que iban abordando un auto

Nissan Sentra, color rojo, con placas

RVM-095-B, quienes momentos antes

intentaron asaltarlo al interior de la

tienda Seven Eleven, donde labora,

pero no alcanzaron a llevarse nada.

Andrés Villalobos Ramírez

Un grupo de delincuentes armados

que se desplazaban en vehículos,

rafaguearon la comandancia del

municipio de Aramberri, sin que se

reportaran heridos.

El ataque contra el edificio munici-

pal ocurrió la tarde del viernes en el

centro del mencionado municipio ubi-

cado al sur del estado.

Se dijo que a las instalaciones de la

corporación policíaca municipal lle-

garon los pistoleros con armas de alto

poder a bordo de vehículos, comenzan-

do a disparar.

Tras los balazos a la fachada de la

comandancia, los agresores se dieron a

la fuga sin que se supiera de su

paradero hasta el momento.

Por medio de videos en redes

sociales se escuchaban los disparos por

proyectil de arma de fuego contra la

corporación policiaca.

Los oficiales que se hallaban al inte-

rior de la comandancia por medio de la

radiofrecuencia pidieron el apoyo

necesario.

Hasta el momento no se sabía si los

elementos que se hallaban en las insta-

laciones de la corporación policiaca

respondieron a la agresión a balazos.

Tras el reporte de la agresión por

disparos de arma de fuego, de manera

inmediata las fuerzas estatales, minis-

teriales y federales, acudieron a dar

apoyo a sus compañeros.

Por otro lado, también al sur de

Nuevo León, un elemento de la policía

de Zaragoza resultó herido, tras

enfrentarse a balazos con miembros de

la delincuencia organizada.

El ataque contra los oficiales munic-

ipales ocurrió alrededor de las 18:00

horas en un camino vecinal, del citado

municipio.

Los efectivos municipales realiza-

ban recorridos por los ejidos y brechas

del municipio, cuando fueron sorpren-

didos por los delincuentes, quienes

abrieron fuego de inmediato contra los

uniformados.

Tras el enfrentamiento los agresores

se dieron a la fuga en los vehículos a

toda velocidad, mientras los policías

pedían apoyo por medio de la radiofre-

cuencia.

Al sitio arribaron elementos de

Fuerza Civil, agentes ministeriales,

Guardia Nacional y militares, quienes

comenzaron con la búsqueda de los

agresores.

Hubo una gran movilización policiaca tras el ataque a balazos. 

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt 

Elementos de la Policía de

Guadalupe y efectivos del Grupo de

Coordinación Metropolitana cap-

turaron a un hombre y su suegra, tras

asegurarles narcóticos y al ser ubicados

como objetivos prioritarios por ser pre-

suntos generadores de violencia.

A los detenidos les hallaron 51 dosis

de cocaína en piedra, además envolto-

rios con marihuana y cocaína en

piedra.

Yerno y suegra fueron identificados

como Everardo, de 27 años, y Sonia,

de 48 años, quienes fueron puestos a

disposición del Ministerio Público, por

los delitos que les resulten.

Los agentes municipales detectaron

al hombre y la mujer que mantenían

una fuerte discusión sobre la avenida

Coahuila en su cruce con Eloy

Cavazos, en la Colonia SCT.

Los oficiales los abordaron y los

detuvieron por faltas administrativas,

pero al realizarles la revisión precauto-

ria les detectaron los narcóticos.

Everardo llevaba una mochila tipo

cangurera que contenía 30 envoltorios

de papel aluminio, con sustancia sólida

similar a la cocaína en piedra, además

de una bolsa con hierba verde similar a

la mariguana y otro envoltorio con

cocaína en piedra, una báscula, dos

teléfonos celulares y dinero.

Sonia traía en su poder una bolsa

con 21 envoltorios con sustancia simi-

lar a la cocaína en piedra, una báscula,

dinero, un celular y tres chips para

celular.

CATEOS
Una serie de cateos, alrededor seis,

fueron realizados ayer por la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León en

la Colonia Industrial, mismos que

podrían estar relacionados con la

muerte de un niño baleado el domingo

en esa misma zona.

El operativo fue encabezado por

efectivos del Centro de Líneas de

Investigación Preliminares

Especializado en Narcomenudeo.

Los cateos se realizaron ayer en la

calle José Celestino Negrete a la altura

de Lima, en el sector antes señalado.

Elementos de la Guardia Nacional,

Fuerza Civil y Policía de Monterrey,

apoyaron el operativo de la Fiscalía.

En esa zona fue baleado un menor

de nombre Abraham, de 11 años, tras

enfrentarse en el área presuntos delin-

cuentes.

Fue en la colonia Nueva Madero.

Gilberto López Betancourt

De punta sobre la banqueta, terminó

un vehículo conducido por un hombre

de la tercera edad al estrellarse ayer

contra una pared, en la Colonia Nueva

Madero, en Monterrey.

Luego de estrellamiento, el auto

quedó de punta, en forma vertical con

el frente en la banqueta, frente al

Centro de Salud Francisco Villa.

El reporte de los hechos fue aproxi-

madamente a las 6:00 horas, en las

calles Heliodoro Pérez y 20 de

Octubre, en el sector referido, a donde

acudió la Cruz Roja, Protección Civil

Nuevo León y Monterrey.

Como Horacio Cazares Treviño, de

65 años de edad, se identificó el con-

ductor del auto, un Marcha Nissan con

placas de circulación SPB 687 B.

Una vez que el afectado fue atendi-

do, lo trasladaron en una ambulancia

de la Cruz Roja al HZ 21 del IMSS.

Elementos de tránsito de Monterrey

tomaron conocimiento del accidente,

además de abanderar la zona.

Con el impacto el vehículo hizo un

boquete en la pared, para luego quedar

de punta sobre la banqueta.

Ante los hechos, la unidad terminó

con todo el frente destrozado, siendo

retirada con una grúa una vez que la

pusieron en posición normal los

rescatistas.

VOLCADURA
Con diversas lesiones resultó la con-

ductora de un vehículo luego de volcar

en la Avenida Constitución a la altura

del Puente Guadalupe.

La volcadura se registró aproxi-

madamente a las 6:30 horas, en los car-

riles exprés de la arteria.

El accidente movilizó a elementos

de rescate de Protección Civil de

Nuevo León, Monterrey, así como

paramédicos de la Cruz Roja.

Una vez que la lesionada recibió

atención médica, la trasladaron en una

ambulancia al Hospital de Zona 21 del

IMSS, en una ambulancia de la Cruz

Roja.

Las causas de la volcadura no se

establecieron en ese momento, pero se

presume que fue por el exceso de

velocidad.

La unidad volcada es un Derby con

placas de circulación TAV-741-B, y la

lesionada fue identificada como

Susana Lizeth Cantú Cavazos, de 27

años de edad.

Gilberto López Betancourt

Dos empleados de una funeraria que

trasladaban los cadáveres de una mujer

y un hombre en una camioneta, se

estrellaron ayer en el camellón central

de la Carretera Nacional a la altura de

Pueblo Serena, al sur de Monterrey,

luego de una aparente dormitada por

parte del conductor.

El accidente se registró a las 6:15

horas en los carriles de sur a norte, a

unos metros del puente de La Rioja, y

los dos trabajadores resultaron ilesos.

Elementos de Protección Civil de

Nuevo León, Monterrey, así como

paramédicos y Bomberos, arribaron al

lugar para auxiliar a los lesionados,

descartándose que resultaran heridos

en el estrellamiento.

Tras los hechos, los cuerpos fueron

cambiados a otro vehículo de la misma

empresa para ser trasladados.

La unidad accidentada es un

Volkswagen Transporter con placas de

circulación PZ0714A, mismo que cir-

culaba de sur a norte, cuando el con-

ductor al parecer dormitó, se subió al

camellón central y se estrelló contra un

anuncio de bandera.

La camioneta accidentada resultó

con múltiples afectaciones, y tras

tomarse conocimiento de lo sucedido,

la retiraron del lugar en una grúa.

En otro caso, un hombre realizó su

último viaje, al quedar sin vida, dentro

de un camión urbano en el municipio

de Santa Catarina.

Al parecer la victima sufrió un infar-

to fulminante, ante la mirada del resto

de los usuarios, que intentan auxiliarlo.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 65 años de edad.

Al momento de los hechos, el ahora

occiso vestía una chamara color gris

con negro, una sudadera color morada,

pantalón de mezclilla azul celeste y

botas industriales antiderrapantes.

El vehículos llevaba un par de cuerpos. 

Se registró en los Condominios Constitución.

Gilberto López Betancourt

El incendio de un departamento en

los Condominios Constitución, llevó a

la evacuación de 11 personas entre

ellos un menor de edad, ayer en el cen-

tro de la ciudad.

Aproximadamente a las 9:25 horas

se registraron los hechos y al lugar

arribaron elementos de Producción

Civil Estatal, Monterrey, así como

Bomberos Nuevo León, y los evacua-

dos fueron de otros departamentos del

mismo edificio, en el lugar del sinie-

stro no había nadie.

El departamento donde se regis-

traron los hechos, en el área de la

lavandería, se ubica en el tercer piso

del edificio 48, departamento 13, por el

lado de la Avenida Félix U. Gómez y

Constitución.

Los rescatistas trabajaron para sofo-

car el fuego, en el sitio se consumió

principalmente la terraza en un tercer

piso de los condominios, desconocién-

dose los motivos de inicio. 

Son señalados como generadores de violencia. 

Atacan comandancia de Aramberri

Se estrella un vehículo funerario

Arde departamento; evacuan a 11

Sale de banco 
y la asaltan

Queda ‘de punta’ 
sobre la banqueta 

Caen con narcóticos 
hombre y su suegra
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 Alberto Cantú .-                                     

Nelson Deossa, el cuarto refuerzo de
Rayados en este mercado invernal,
llegó ayer a Monterrey y lo hizo poco
después del mediodía, declarando en su
arribo a suelo regio que eligió al cuadro
albiazul para continuar con su carrera
deportiva ya que le motivó el hecho de
que competirán en el próximo Mundial
de Clubes. 

El ex jugador del Pachuca le mandó
también un mensaje a la afición de
Rayados y les dijo ahí que en el equipo
buscarán pelear por los cinco torneos
en los que competirán durante este año,
buscando ganar prácticamente todos. 

“Estoy contento de estar en esta
gran institución y obviamente es un
club que va a competir en el Mundial
de Clubes, entonces eso me motivó
para venir y Rayados hizo una apuesta
por mí y estoy agradecido de
pertenecer a esta institución tan grande,
me motivó que aquí se competirá en el
Mundial de Clubes. 

“A la afición darles las gracias por el
respaldo que me han dado, decirles que
confíen en este proyecto, que venimos
a pelear por los cinco torneos y
espersmos conseguir los objetivos que
se traza uno como jugador y en la insti-
tución”, aseveró Deossa, futbolista que
de paso comentó que el ex jugador

Dorlan Pabón , quien tiempo atrás mil-
itó en el conjunto albiazul, influyó para
que él finalmente tomara la decisión de
reforzar al Monterrey en este mercado
invernal. 

“Dorlan Pabón me habló muy bien
de Rayados, de la institución, yo tengo
una relación muy cercana con él y le
pedí recomendaciones del equipo y de
la ciudad, entonces vengo a aportar lo
mejor de mí”, detalló. 

Deossa realizó los exámenes médi-
cos y después firmó su contrato con el
cuadro regio, mismo que presunta-
mente sería por los próximos cuatro
años, hasta mediados del 2029. 

Posteriormente a eso, el colombiano
se integrará a partir de hoy a los entre-
namientos del Monterrey que están
siendo en El Barrial. 

Deossa se convierte en el cuarto
refuerzo del Monterrey en este merca-
do invernal luego de las incorpora-
ciones de Alfonso Alvarado, Luis
Reyes y Ricardo Chávez. 

Este futbolista fue adquirido en
venta definitiva por el cuadro regio, los
cuales invirtieron aproximadamente
por este jugador unos seis millones de
dólares. 

Sin embargo, su debut con los regios
sería hasta la fecha dos del Torneo
Clausura 2025 cuando el próximo
sábado visiten al Toluca.

Alberto Cantú .-                              
Tras poco más de un mes de quedar

eliminados en los cuartos de final del
Torneo Apertura 2024, los Tigres ini-
ciarán esta misma tarde su intento de
revancha cuando debuten en el
Clausura 2025 y enfrenten como visi-
tantes al Atlético de San Luis. 

En un partido perteneciente a la
fecha uno del Torneo Clausura, los feli-
nos visitarán al conjunto potosino y lo
harán en punto de las 17:00 horas,
además de que el juego sucederá en el
estadio Alfonso Lastras de San Luis
Potosí. 

Sin refuerzos confirmados hasta
estos momentos y con un técnico como
Veljko Paunovic que ha sido muy criti-
cado desde su llegada al club en el ver-
ano pasado, hoy los felinos inician un
semestre que en lo deportivo podría ser
de despedidas ya que Guido Pizarro y
Rafael Carioca se marcharán del
equipo en los siguientes meses, así
como también se evalúa la continuidad
o salida del francés André Pierre
Gignac y si serán o no renovados los
también históricos Nahuel Guzmán y
Javier Aquino. 

Este semestre será de despedidas en
los felinos, pero en el club desean que
esas marchas sean con éxitos para la
institución ya sea ganando el doblete
de títulos entre la Liga y la Concacaf
Champions Cup, o en su defecto hac-
erse de uno de esos dos éxitos. 

Centrándose en la Liga, los felinos
tienen año y medio sin coronarse en
ella, pero en el siguiente mes de mayo
buscarán terminar con su ayuno,
aunque previo a eso ocupan una buena
campaña regular en el vigente Clausura
y para ello intentarán iniciar bien la
misma con una hipotética victoria en
un encuentro que podría ser una
especie de revancha para el cuadro
regio. 

Revancha ya que Atlético de San
Luis los terminó eliminando en los
cuartos de final del anterior torneo
corto, lo cual fue con un global de 3-0,
aspecto por el cual hoy en los felinos
intentarán dejar atrás ese resultado con-
tra los potosinos y este día conseguir
un triunfo para iniciar bien la campaña

regular. 
Sin embargo, su rival no será para

nada sencillo si se toma en cuenta que
este Atlético de San Luis alcanzó en el
torneo pasado las respectivas semifi-
nales, en donde fueron eliminados por
el entonces subcampeón Monterrey. 

Aunado a eso, los potosinos han
demostrado en los últimos meses que
son un equipo muy fuerte en casa ya
que su última derrota en un juego ofi-
cial dentro del estadio Alfonso Lastras
fue el pasado cuatro de febrero, cayen-
do ahí por un marcador de 2-0 contra
Chivas en la temporada regular del
Clausura 2024. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Joaquim Pereira, Imanol
Ordóñez; Guido Pizarro, Fernando
Gorriarán; Diego Lainez, Marcelo
Flores, Juan Brunetta y Nicolás Ibáñez
sería el equipo que hoy inicie en Tigres. 

Ante esta situación, hoy los auri-
azules iniciarán su camino en el Torneo
Clausura y lo harán frente a un
poderoso Atlético de San Luis, aspecto
por el cual habrá que esperar a ver si
este día logran un triunfo y se hacen de
una pequeña revancha frente a este
equipo, aunque el presente en lo
deportivo no parece ser tan bueno en el
club y esto podría recalar en un empate
o derrota durante este día que traiga
consigo algo de críticas hacia el plantel
y sobre Veljko Paunovic. 

MÁS PARTIDOS DE HOY 
Además del Atlético de San Luis

contra Tigres, este sábado habrán más
partidos en la temporada regular de la
jornada uno del Torneo Clausura 2025
con los cruces entre Chivas y Santos en
Guadalajara a las 19:05 horas y el cote-
jo a las 21:05 cuando el local Cruz
Azul reciba al conjunto de Atlas.

Alberto Cantú .-                                 
Al menos tres jugadores de Tigres y

uno más de Rayados fueron convoca-
dos a la Selección Mexicana de Futbol
para sus partidos amistosos de este
mes. 

Esos jugadores vendrían siendo
Víctor Guzmán de Rayados, además
de Fernando Tapia, Jesús Angulo y
Raymundo Fulgencio de los felinos. 

Los convocados en líneas generales
terminaron siendo los porteros Raúl
Rangel, Andrés Sánchez, Fernando
Tapia, los defensas José Castillo,
Víctor Guzmán, Ramón Juárez, Jesús
Orozco, Eduardo Águila, Jesús
Angulo, Jesús Gallardo, los medioc-
ampistas José Ramírez, Elías Montiel,
Luis Romo, Erik Lira, Pedro Pedroza,

Gilberto Mora, Rivaldo Lozano, Jorge
Ruvalcaba y Jeremy Márquez, además
de los atacantes Guillermo Martínez,
Santiago Muñoz, Raymundo
Fulgencio y Efraín Álvarez. 

Algo a señalar es que la convocato-
ria que estructuró el técnico Javier
Aguirre fueron de solamente de
jugadores que militan en la Liga MX. 

México tendrá dos amistosos en
este mes, los cuales serán en Brasil
ante Internacional de Porto Alegre y
frente a River Plate en Argentina. 

El primero de esos será el próximo
jueves y en el estadio Beira- Rio de
Brasil contra Inter, mientras que el
segundo ocurrirá frente a River en el
recinto ‘Más Monumental’ de Buenos
Aires. 

Alberto Cantú .-                                 
Las emociones vuelven a la NFL

con la ronda de comodines cuando hoy
por la tarde, aunque también durante
esta noche, haya dos encuentros que
sin duda serán emocionantes en todo
momento. 

El primero de esos iniciará a las
15:30 horas cuando los Texanos
reciban en Houston a los Cargadores
de Los Ángeles. 

Por su parte, pero a las 19:00 horas,
los Cuervos serán locales en Baltimore
cuando en uno de los clásicos más
importantes de la NFL enfrenten a los
Acereros de Pittsburgh. 

Aquí, en estos encuentros, no hay
otro camino más que el ganar ya que
eso los mantendría en la postemporada
a los triunfadores, todo esto mientras
que una derrota eliminaría a dos de los
cuatro conjuntos que hoy se verán las
caras. 

Houston cerró la temporada regular
en la cima de la AFC Sur luego de reg-
istrar una marca de 10 ganados por
siete perdidos, mientras que los
Cargadores acabaron como segundos
en la división Oeste de la conferencia
americana luego de contar con una
marca de 11 triunfos por seis traspiés,
siendo solamente superados en ese sec-
tor por los Jefes de Kansas City. 

Los Texanos reciben el juego de
postemporada por ganar la división y
vienen de cerrar la campaña regular
con un triunfo de 23-14 sobre los
Titanes de Tennessee, toda vez que los
Cargadores finalizaron la misma con
una victoria de 34-20 ante los Raiders
de Las Vegas. 

Si bien los Texanos serán locales y
tendrá esa pequeña ventaja, la realidad
es que el juego luce parejo por el
récord similar de ambos equipos y la
calidad del roster que hay en las dos
plantillas, aspecto por el cual se espera
un gran juego en el estadio NRG de
Houston. 

Más tarde, en el estadio M&T Bank
de Baltimore, los Cuervos enfrentarán
a los Acereros de Pittsburgh y lo harán
en uno de los clásicos de la NFL, en
donde se espera un juego de pocos
puntos ya que históricamente siempre
ha sido así cuando ambos se ven las

caras. 
Baltimore cerró la temporada regu-

lar con un récord de 12 ganados por
cinco perdidos luego de imponerse a
Cleveland por un resultado de 35-10,
lo que les sirvió para asegurar la AFC
Norte. 

Pittsburgh, por su parte, cerró la
campaña regular con varias derrotas y
la más reciente fue ante los Bengalíes
de Cincinnati por un marcador de 19-
17, además de que con un récord de 10
ganados por siete perdidos finalizaron
segundos en la división norte de la con-
ferencia americana. 

Por el momento de ambos equipos,
el favorito es Baltimore, aunque se
espera un juego cerrado en todo
momento y no se podría descartar algu-
na sorpresa o un triunfo de Pittsburgh. 

Equipos de NFL donan 5 millones
de dólares tras incendios en Los Ánge-
les 

Los 32 equipos de la NFL han don-
ado hasta cinco millones de dólares

para ayudar a los afectados luego de
los incendios ocasionados en Los
Ángeles. 

De los 32 equipos, algunos que con-
firmaron su apoyo en esta situación
fueron los Cargadores de Los Ángeles,
Carneros, Vikingos de Minnesota y los
Texanos de Houston. 

Los incendios ocurridos dejaron un
saldo de cinco personas fallecidas,
además de centenares de edificaciones
que terminaron arruinadas por el
fuego. 

Las donaciones fueron con destino a
organizaciones locales de Los Ángeles
que apoyan a los afectados. 

Dichos incendios causaron la sus-
pensión de un juego de la NBA entre
los Lakers de Los Ángeles y los
Hornets de Charlotte, así como tam-
bién el cambio de sede a Arizona para
tener el próximo lunes el juego de
playoffs de la ronda de comodines en
la NFL entre los Carneros y los
Vikingos de Minnesota. 

Quiere Deossa ganar todo

“Rayados hizo una apuesta por mí y estoy agradecido de pertenecer a esta
institución tan grande”

A debutar con victoria 

Los Tigres iniciarán esta tarde su intento de revancha cuando debuten en el
Clausura 2025 y enfrenten como visitantes al Atlético de San Luis. 

Van 3 de Tigres y 
un Rayado al Tri

Jesús Angulo, además de Fernando Tapia y Raymundo Fulgencio fueron
convocados por parte de los felinos,.

Inicia postemporada de la NFL 

Houston cerró la temporada regular en la cima de la AFC Sur luego de reg-
istrar una marca de 10 ganados por siete perdidos
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Parece ser que en los Tigres se reav-
ivó la posibilidad de que sean dos y no
solamente uno los refuerzos extranjeros
que lleguen al equipo para este primer
semestre del presente 2025. 

Si bien en un principio la idea es que
la directiva pueda darle salida a Samir
Caetano y con ello abrir una plaza de
extranjero, ahora se platicó en la dirigen-
cia auriazul con obviamente consen-
timiento de Veljko Paunovic, el técnico
felino, esa posibilidad de que sean dos y
no solamente uno los futbolistas forá-
neos que refuercen al club en este mer-
cado invernal. 

De ser dos y no solamente uno,
entonces en Tigres tendría que darle sal-
ida a dos futbolistas extranjeros de su
actual plantilla. 

Cabe señalar que los felinos están
siendo conformados por nueve extran-
jeros que vendrían siendo Nahuel
Guzmán, Guido Pizarro, Rafael Carioca,
André Pierre Gignac, Juan Brunetta,
Nicolás Ibáñez, Fernando Gorriarán;
Joaquim Pereira y Samir Caetano. 

De los antes mencionados, los que
más tienen posibilidades de irse del club
en este mercado invernal, además del ya
referido Samir Caetano, serían Rafael
Carioca o Nicolás Ibáñez. 

Carioca se marchará de la institución
en el siguiente verano ya que no será ren-
ovado, pero ahora existe la posibilidad
de que incluso se marche del club en este
mismo semestre. 

A su vez, Nicolás Ibáñez pidió desde
diciembre pasado a su representante el
que le buscara acomodo en otro club ya
que él desea tener más minutos como tit-
ular, lo cual no sucede mucho en los feli-
nos ante la presencia del francés André
Pierre Gignac. 

En conclusión, en los felinos si están
buscando darle salida a Samir para posi-
blemente reforzarse con el mediocamp-
ista portugués Manu Silva del Vitoria
Guimares, aunque ahora existe la posi-

bilidad de que sean dos incorporaciones
de jugadores extranjeros que lleguen al
club en este mercado invernal y de com-
probarse esa situación, el otro futbolista
sería ya sea un extremo o un delantero. 

Guido Pizarro, capitán de Tigres,
habló sobre el inicio del Torneo
Clausura 2025 para el equipo y su
debut ante Atlético de San Luis,
conjunto que los eliminó en los
cuartos de final de la Liguilla pasa-
da, y sobre esto mencionó que en el
cuadro auriazul deben de ser con-
scientes de los errores que
cometieron en aquella eliminatoria
para que ahora no les vuelvan a
suceder, buscando iniciar así el
campeonato con un triunfo. 

Pizarro habló sobre esta situación
y mencionó que ojalá se corrijan en
el duelo de este sábado los errores
que tuvieron ante Atlético de San
Luis en los cuartos de final de ida
del pasado Apertura 2024, pero tam-
bién fue cuestionado sobre su
hipotético retiro como futbolista
profesional para el siguiente verano
y esto fue lo que dijo de ambas
cosas:

“La llave que perdimos ha sido
pareja, se encontraron con el gol en
los momentos justos, nosotros no
pudimos concretar, y aprender de
eso, es un equipo bien trabajado y
nos ha exigido a estar a lo máximo y
mañana no será la excepción, apren-
der lo que hicimos mal ese día y
concretar las opciones que tuvimos. 

“En lo personal quiero pensar en
el equipo y no en mi futuro, que
hagamos un gran torneo, que ini-
ciemos de una buena manera y que
se vea un Tigres fuerte”, detalló. 

A su vez, el capitán del conjunto
felino no se mostró preocupado por

la falta de refuerzos en el club
durante este mercado invernal. 

“El equipo está bien, el
parámetro tiene que mejorar lo que
pasó el torneo pasado, tenemos
grandes jugadores que van sumando
experiencia en el club, pero el
equipo está bien. Las aspiraciones
siguen siendo las mismas, las dos
competiciones porque es lo que
merece la institución”, expresó
Guido, futbolista que deseó que el
equipo pueda tener un buen Torneo
Clausura 2025 y en el mismo ser
campeón. 

“A nivel de puntos y juego fue
bueno, y tiene que ser el parámetro
para mejorar entendiendo que ten-
emos que seguir mejorando el fun-
cionamiento y es lo que hemos
hecho hincapié. Más allá de los
nombres, lo más importante son los
que juegan en equipo y ojalá
podamos cambiar lo que se hizo en
el campeonato regular, que fue
bueno, y de llegar a Liguilla será
aspirar a ganar”, expresó. 

Sergio Canales, jugador de
Rayados, presenta un cuadro
viral, pero aún no está descarta-
do para el duelo ante Puebla en
la fecha uno del Torneo
Clausura 2025. 

Canales no logró completar
al parejo el entrenamiento del
equipo por esa situación,
aunque será hasta este sábado
cuando se conozca si podrá o no
ver minutos ante los enfranja-
dos. 

El futbolista español hizo tra-
bajo específico y en el cuadro

albiazul están confiados de que
podrán tener al ibérico para el
cotejo de mañana. 

De estar en condiciones de
ver actividad frente al conjunto
camotero, Sergio incluso iría de

titular. 
Cabe señalar que este duelo

entre Monterrey y Puebla será el
próximo domingo e iniciará a
las 19:00 horas, además de que
ocurrirá en el Gigante de Acero 

El tricampeón América debutó en
el Torneo Clausura 2025 y lo
hicieron con un triunfo de 1-0 ante
los Gallos del Querétaro. 

Con un gol de Antonio Álvarez
Villar que fue al 64' de acción, la
escuadra azulcrema se llevó al triun-
fo en el estadio Corregidora, dentro
de lo que fue el inicio de la fecha
uno de la Liga MX. 

Los anfitriones terminaron jugan-
do en inferioridad numérica luego
de la expulsión de Franco Ruso,
sucediendo esto al 44'. 

Con la victoria, el tricampeón
América sumó sus primeros tres
puntos en el certamen e iniciaron

con el pie derecho en la justa. 
Querétaro, por su parte , no sumó

unidades en el compromiso para con
ello estar en la parte baja de la tabla
de posiciones. 

El estadio queretano mostró una
buena entrada, en su mayoría afición
americanista, que pudo celebrar al
minuto 64 con la anotación de
Antonio Álvarez, tras una buena
jugada colectiva de los empluma-
dos. 

La celebración fue eufórica para
la Sub-23 azulcrema, que se com-
portó como grande contra un pobre
Querétaro.

(AC)

Toluca superó 4-2 de visitante a los
Xolos de Tijuana y lo hicieron en la
fecha uno del Torneo Clausura 2025,
tomando así la cima de la contienda. 

Los mexiquenses se llevaron el triun-
fo en el estadio Caliente de Tijuana y lo
consiguieron tras el doblete de Alexis
Vega, además de los tantos de Helinho y
Paulinho. 

Por el local Tijuana anotaron los fut-
bolistas José Ramón Zúñiga y Emiliano

Reynoso, pero no fue suficiente y
perdieron el duelo. 

Con el triunfo, Toluca alcanzó las tres
unidades para con una mejor diferencia

de goles estar en la cima. 
Mientras tanto, el ahora derrotado

Tijuana no sumó unidades para que así
sean décimo octavos.

En un partido de pocas emociones,
Mazatlán igualó 1-1 en casa ante los
Bravos de Juárez en la fecha uno del
Torneo Clausura 2025. 

El visitante se llegó a adelantar en el
marcador con un gol de Dieter
Villalpando, sucediendo esto al 17' de
acción. 

Mientras tanto, el local Mazatlán
logró el empate al 86' de acción con el
tanto de Mauro Lainez. 

Producto del empate, ambos equipos
dividieron unidades para con un punto
cada uno ser los Bravos el tercero en la
tabla de posiciones y su rival Mazatlán
es cuarto en la competencia. 

César Huerta, futbolista mex-
icano, fue presentado ayer como
refuerzo del Anderlecht, de ese
equipo de la primera división
del futbol de Bélgica. 

El mencionado club confir-
mó el fichaje del extremo de
origen mexicano, lo cual fue
con esta publicación que emi-
tieron en sus redes sociales:

“Welcome to Belgium’s
biggest club, César Huerta”,
expusieron los antes menciona-
dos en sus redes sociales. 

Huerta, quien se marcha de
Pumas, firmó un contrato con el
conjunto del Anderlecht que lo
ligará a ese club hasta mediados
del 2029. 

Su debut con la mencionada
escuadra podría ser tal vez ya
mañana cuando enfrenten al
Club Brujas en la primera
división del futbol de Bélgica. 

Canales 
sufrió un 
problema
viral

Aún no está descartado para el duelo ante Puebla 

Presenta el Anderlecht al ‘Chino’ Huerta 

Su debut con la mencionada escuadra podría ser tal vez ya
mañana cuando enfrenten al Club Brujas

No descarta Tigres fichar 
a dos extranjeros 

En los Tigres se reavivó la posibilidad de que sean dos y no solamente uno los
refuerzos extranjeros que lleguen al equipo para este primer semestre 

Espera 
Guido no
tener más
errores

En el cuadro auriazul deben de
ser conscientes de los errores
que cometieron 

Toluca
vence

a Xolos 

Empatan Mazatlán y Bravos en Sinaloa 

En un partido de pocas emociones, Mazatlán igualó 1-1 en casa ante los Bravos
de Juárez 

Los mexiquenses se llevaron el triunfo en el estadio Caliente de Tijuana y lo
consiguieron tras el doblete de Alexis Vega

Debuta con un triunfo 
el tricampeón América 

Los jóvenes respondieron y regalaron la primera alegría del año a su
afición.
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Texas, EU.-                                            

Quinshon Judkins corrió para dos
touchdowns antes de que Jack Sawyer
forzara un balón suelto de su excom-
pañero de habitación y lo devolviera 83
yardas para anotar con 2:13 restantes,
con lo cual Ohio State venció el viernes
28-14 a Texas en el Cotton Bowl.

La victoria dio a los Buckeyes la
oportunidad de buscar su sexto título
nacional.

Ohio State (13-2) obtuvo la victoria
en la semifinal en el mismo estadio
donde hace 10 años se coronó en el debut
del playoff del fútbol americano colegial
en aquel entonces con un formato de
cuatro equipos.

Ahora los Buckeyes tienen la oportu-
nidad de ser nuevamente los monarcas
en el debut del formato expandido a 12
conjuntos.

Jugarán contra el campeón del Orange
Bowl, Notre Dame, el 20 de enero en
Atlanta.

Sawyer llegó hasta donde estaba el
mariscal de campo de los Longhorns,
Quinn Ewers, en cuarta y gol desde la
yarda 8. Le arrancó el balón y lo recogió
antes de avanzar pesadamente hasta el
otro extremo. Fue la devolución de balón
suelto más larga en la historia del playoff
del fútbol americano colegial.

Ewers y Sawyer fueron compañeros
de habitación en Columbus durante el
semestre que el mariscal de campo estu-

vo allí antes de transferirse a su hogar en
Texas, donde ayudó a que los Longhorns
(13-3) arribaran a semifinales consecuti-
vas del playoff.

Pero la próxima temporada será la
vigésima desde que Texas ganó su últi-
mo título nacional, con Vince Young en
2005.

Texas había llegado a la yarda 1, ayu-
dado por dos castigos de interferencia de
pase en la zona de anotación antes de que
Quintrevion Wisner fuera detenido para
una pérdida de 7 yardas.

Judkins tuvo un touchdown de 1

yarda para una ventaja de 21-14 con 7:02
minutos restantes. Esa anotación llegó
cuatro jugadas después de que el
mariscal de campo Will Howard convir-
tió en cuarta y 2 desde la 34 de Texas con
una carrera tambaleante de 18 yardas que
casi resulta en anotación.

Howard completó 24 de 33 pases para
289 yardas con un touchdown y una
intercepción.

Ewers terminó 23 de 39 para 283
yardas con dos pases de touchdown a
Jaydon Blue y una intercepción después
de recuperar el balón una última vez.

José Sulaimán, el presidente del
Consejo Mundial de Boxeo, pronos-
ticó que una de las mejores peleas
del presente año será el hipotético
enfrentamiento ya sea en mayo o
septiembre entre Saúl “Canelo”
Álvarez y David Benavidez. 

Si bien hasta estos momentos esa
pelea no se ha cristalizado ya que
Saúl pide mucho dinero para conc-
retarla, el presidente del CMB dio a
conocer su pronóstico de que si se
realizará ese combate y lo efectuó
en un medio de comunicación de la
capital del país. 

Mientras es una u otra cosa, Saúl
Álvarez tendría que definir en este
mes a sus dos rivales del presente
2025. 

Uno de ellos tal vez sea el cubano
William Scull, a quien posiblemente
enfrente en mayo para buscar
vencerlo y con ello recuperar el cin-
turón de la federación internacional
de boxeo en las 168 libras. 

Álvarez quiere recuperar ese cin-
turón y ser un campeón indiscutido
ya que dicha situación dejó de tener-
la desde que no quiso defender ese
campeonato en el año pasado. 

En su defecto, la FIB desconoció
a Saúl como su campeón supermedi-
ano y William Scull venció en
octubre pasado a Vladimir Shishkin
para con ello hacerse del cinturón
que en su momento dejó vacante el
tapatío, quien actualmente solo
posee los campeonatos del CMB,
AMB y OMB en la categoría de las
168. 

Por último , Álvarez emitió en
sus redes sociales un mensaje de
solidaridad hacia las personas afec-
tadas por los incendios en Los
Ángeles. 

“Siento mucho lo que se está
viviendo en el Sur de California.
Mis oraciones están con todos ust-
edes. Cuídense mucho”, difundió
Saúl en la red social X. 

Thunder de Oklahoma derrotó por un
marcador de 126-101 al equipo de los
Knicks de Nueva York y con ello sigu-
ieron en la cima de la conferencia Oeste
en la temporada regular de la NBA. 

La escuadra de Oklahoma se llevó el
triunfo que fue por 25 puntos de diferen-
cia gracias a que dominaron hasta tres de
los cuatro períodos, haciéndolo por par-
ciales 31-17, 39-26, 32-31 y 24-27. 

C. J. McCollum fue el jugador que
más generó para Oklahoma con sus 39
puntos, tres asistencias y tres rebotes en
35 minutos dentro de la duela. 

Por el rival destacó Jalen Brunson con
sus 27 puntos, cinco asistencias y un
rebote en 33 minutos dentro del juego. 

Con la victoria, la escuadra del
Thunder llegó a récord de 31 victorias
por seis derrotas en la campaña. 

Mientras tanto, el cuadro de los
Knicks se tuvo que conformar con una
marca de 25 ganados por 14 perdidos. 

BREVES DE LA NBA 

Jaime Jáquez Jr. aportó 20 puntos, su
mejor cifra en lo que va de la campaña,

en el triunfo del Heat por 97-92 al Jazz
en Utah

Zion Williamson, jugador de los
Pelícanos de Nueva Orleans, perdió el

avión que tomó su equipo para enfrentar
a los 76ers de Filadelfia, aspecto por el
cual su equipo suspendió por un encuen-
tro al mencionado basquetbolista. 

El piloto portugués Antonio Felix Da Costa
dominó la práctica libre número uno del E-
Prix de la Ciudad de México en la Fórmula E. 

Dicho piloto de origen luso estuvo por
delante de los restantes pilotos luego de la
vuelta más rápida que la registró en un minu-
to, 10 segundos y 855 milésimas en su auto
TAG Heuer Porsche. 

La práctica constó de 22 pilotos y en ella
los otros dos más rápidos fueron Taylor
Barnard de McLaren y Oliver Nowsand de
Toyota. 

Ante esta situación, ahora lo que sigue será
la práctica libre número dos en el Autódromo
Hermanos Rodríguez que será este sábado a
las 07:40 horas y más tarde, a las 09:40, ocur-
rirá la sesión de clasificación en la capital del
país. 

Sin embargo, la carrera de Fórmula E en el
Autódromo Hermanos Rodríguez será este
sábado, en punto de las 14:05 horas. 

(AC)

Sergio Pérez, ex piloto mexicano
del equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, dijo que en aproximada-
mente seis meses se sabrá si él
volverá o no a la categoría reina del
deporte motor. 

Pérez, quien fue despedido de
Red Bull Racing durante el pasado
18 de diciembre, habló sobre sus
planes a corto plazo y lo hizo en un
evento privado dentro de la Feria de
León, en donde declaró lo siguiente:

"No lo sé si volveré a la Fórmula
1, es muy temprano para decir, todo
pasó muy rápido, no me lo esperaba. 

"Si me llega un proyecto intere-

sante sin duda lo voy a considerar.
Mi prioridad mi familia y en los
próximos seis meses sabré que
quiero hacer", dijo. 

Mientras es una u otra cosa, Pérez
podría volver a la Fórmula 1 para el
2026 ya que el equipo Cadillac,
quienes entrarán a la categoría reina
del deporte motor para ese entonces,
han mostrado interés en el tapatío. 

El ex piloto de Red Bull actual-
mente no tiene equipo en Fórmula 1
para la temporada del 2025 y por
ello es que su futuro dentro del auto-
movilismo es una incógnita. 

(AC)

El tribunal de arbitraje deportivo
examinará en el próximo mes de abril
el dopaje positivo del tenista italiano
Jannik Sinner. 

Será entre el 16 o el próximo 17 de
abril cuando el organismo examine el
recurso de la AMA en el caso de dopa-
je del italiano. 

El italiano, quien había dado positi-
vo a la sustancia de clostebol, un anab-
olizante, fue declarado inocente de esta
situación en meses anteriores y esto fue

gracias a un tribunal independiente
solicitado por la Agencia Internacional
por la Integridad del Tenis (Itia). 

Sin embargo, el tenista podría ser
suspendido ya que la AMA presentó
ante el TAS un recurso en septiembre,
solicitando una suspensión de uno a

dos años al europeo. 

Después de varias especulaciones,
finalmente se dio a conocer que en el
próximo mes de abril se sabrá el desti-
no de Sinner y si será o no suspendido
del tenis. 

Examinará TAS positivo 
de Jannik Sinner en abril

El italiano fue declarado inocente de esta situación 

En seis meses definirá 
Checo si vuelve a F1

"Si me llega un proyecto interesante sin duda lo voy a considerar. Mi
prioridad mi familia y en los próximos seis meses sabré que quiero
hacer".

Ohio State buscará 
sexto título nacional 

La victoria dio a los Buckeyes la oportunidad de buscar su sexto título nacional.

Vaticinan pelea Canelo-
Benavidez en este 2025

Saúl Álvarez tendría que definir en este mes a sus dos rivales del pre-
sente 2025. 

Gana el Thunder y siguen en la cima 

Thunder de Oklahoma derrotó por un marcador de 126-101 al equipo de los
Knicks de Nueva York 

Lidera Da Costa 
práctica 1 de 
la Fórmula E 

La práctica constó de 22 pilotos y en ella los otros dos más rápidos fueron
Taylor Barnard de McLaren y Oliver Nowsand de Toyota. 
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El Universal.-                                        

Con un sombrero texano, lentes
oscuros y barba poblada, es como
aparece el que fuera baterista de
The Beatles, Ringo Starr en su
nuevo álbum "Look Up", un disco
completamente country, donde sin
embargo el baterista, mantiene su
estilo, y los mensajes románticos en
sus letras.

Las guitarras punzando en todo
momento, y la voz melancólica que
Ringo ha tenido desde que era
miembro del cuarteto de Liverpool
son elementos que mantiene el
disco, así como las letras, que desde
el primer tema "Breathless" (jade-
ando, sin aliento se enfocan en el
amor).

"Cada vez que pienso en ti,
nunca quiero vivir sin ti y, cada vez
que vienes, estoy hechizado, estoy
hechizado", dice el inicio de la can-
ción.

Además, Ringo decidió incluir en
la producción de este nuevo disco a
músicos que han rescatado las tradi-
ciones musicales estadounidenses
como Billy Strings, quien trabaja
también en el primer tema del disco
"Breathless", un guitarrista de blue-
grass género tradicional de la déca-
da de los 1940, característico por
tener en sus sonidos banjo, y guitar-
ra acelerada.

En la segunda canción del disco,
la invitada fue otra estadounidense
Molly Tuttle, también conocida en
la tradición del bluegrass por su
gran técnica en la guitarra acústica,

principalmente en técnicas típicas
de este género como el punteo
plano, que es tocar las cuerdas
simultáneamente, o rápidamente
con plumilla, o el martillo, que es
tocar las cuerdas golpeándolas con
la mano izquierda en el "mango" o
diapasón del instrumento.

Para "Look Up" las habilidades
de Molly se expresaron más en la
voz que en sus habilidades como
instrumentista, en el tema que da
nombre al disco, pero en el segundo
tema que colabora, su guitarra
puede escucharse, así como la
armonía de su voz junto a la de
Ringo.

Otras invitadas fueron Larkin

Poe, dueto femenino mucho más
cercano al rock que al country, pero
que siguen siendo cercanas a los
sonidos tradicionales que remiten a
los paisajes desérticos de las car-
reteras norteamericanas.

Finalmente, para el tema
"Thankful", Ringo invitó a Alison
Krauss, cantante conocida también
en el bluegrass y country, pero más
por su ejecución intensa en el vio-
lín, pero en el disco de Ringo,
aunque todo fue un homenaje a
estos sonidos norteamericanos, no
hubo espacio para la ejecución de
Krauss al violín y se concentró en
fusionar el country con el rock
suave de Starr.

Lanza Ringo Starr su nuevo álbum country "Look Up"

Acusa Maya Nazor de violencia
económica a Santa Fe Klan

El Universal.-                                    

Los problemas entre Maya Nazor y
Santa Fe Klan, por la crianza de su hijo
Luka, se han agudizado ahora que el músi-
co señala que la joven le pone restricciones
para visitar al pequeño, pese a la exorbitante
suma que recibe al mes para los gastos del
menor; la influencer confía que, si toma
medidas precautorias, es por el estilo de
vida que lleva su ex, sin embargo, hace sólo
un año, sostenían una muy cordial relación.

Pese a que, en el pasado, ya habían
enfrentado algunas diferencias, la relación
entre el músico y la modelo se mantenía
amistosa, pero las más recientes declara-
ciones de Santa Fe causaron que Nazor
rompiera el silencio y, molesta, exhibiera al
rapero. 

Maya confió, a través de Instagram, que
cuando Ángel Jair, nombre de pila de Santa
Fe, se presenta en su domicilio para visitar
a su hijo Luka, lo hace acompañado de

guardias de seguridad armados, motivo por
lo que se siente obligada a salvaguardarlo.

Esto produjo que el músico publicara la
cantidad que deposita a la madre de su hijo,
de 250 mil pesos cada mes, sugiriendo que
cumple con sus responsabilidades
económicas como padre, pero esto sólo
tensó más la situación, pues Nazar publicó
capturas de pantallas de las conversaciones
que sostiene con Santa Fe, que
demostrarían que no se niega a que él vaya
a su casa y visite a su hijo.

La noticia ha causado revuelo en redes
sociales, donde las opiniones se han polar-
izado, ya que hay quienes han mostrado su
solidaridad a la joven modelo y otras per-
sonas que opinan que Maya está abusando
por la cantidad de dinero que recibe men-
sualmente.

Sin embargo, hace un año, cuando ya
estaban separados como pareja, el rapero
confió en el podcast de Pepe Garza, que a
pesar de que ya no estaban en una relación,

la comunicación entre ellos era buena, pues
seguían reuniéndose junto a su hijo y dis-
frutando de buenos momentos.

"Hay que saber llevar las cosas, la veo y
al cine, cotorreamos y nos reímos,
quedamos bien chido", comentó.

En ese momento, el músico de 25 años
consideró que no habría conflicto o diferen-
cia que pudiera generar una confrontación
tal que considerara a su ex una enemiga.

"Estamos bien, estamos al cien, no es mi
enemiga ni lo va a ser nunca, porque va a
ser una persona que siempre va a estar en
mi vida, Maya y Luka, siempre, pase lo que
pase", señaló.

De ese modo sugirió que, quizá con el
tiempo, podría reanudar su relación
amorosa con la joven.

"No sabes qué va a pasar, el Luka está
bien chiquito y no sabemos qué va a pasar,
a ver qué pasa, la vida te va poniendo las
cosas así, es el destino, nada más hay que
saber llevar las cosas".

Antes ya habían enfrentado algunas diferencias, pero la relación entre el músico y la modelo se mantenía amistosa.

Contrata ex de Daddy Yankee
a la exabogada de "El Chapo"
El Universal.-                                        

Daddy Yankee y su ex Mireddys
González, con quien estuvo casado por
décadas, continúan con la disputa legal luego
de que el artista descubriera transferencias
no autorizadas por 100 millones de dólares
desde las cuentas corporativas de sus empre-
sas. Según se ha señalado, estas transac-
ciones habrían sido realizadas por Mireddys
y su hermana, Ayeicha González.

Este viernes, la influencer cambió de
estrategia al solicitar la renuncia de su defen-
sa legal y contratar a Mariel Colón Miró,
conocida por haber representado a figuras
como Joaquín "El Chapo" Guzmán y Emma
Coronel. Colón también ha llevado casos de
alto perfil como el de Jeffrey Epstein.

En una moción presentada en el Tribunal
de San Juan, Puerto Rico, los abogados Pilar
Pérez Rojas, Hipólito Torres Rivera y David
Carrión Beralt informaron sobre la solicitud
de renuncia de las hermanas González.
Según el medio "Nuevo Día", los licencia-
dos destacaron que han cumplido con los
cánones éticos profesionales y que no hay
adeudos pendientes por los servicios paga-
dos, aunque quedó registrada una deuda por
honorarios aún por saldar.

En el mismo documento, se mencionó
que Mariel Colón, quien posee licencia para
ejercer en el estado de Nueva York, pidió
autorización al tribunal para participar en el
caso bajo el mecanismo pro hac vice. Este
procedimiento permite a abogados sin licen-
cia en una jurisdicción específica participar
en casos dentro de esa área.

La autorización de Colón aún está pendi-
ente, pero ya se confirmó que está al tanto de
la audiencia pautada para el 14 de enero, a
las 19:00 horas, en la sala 904 del Centro
Judicial de San Juan. En esta cita se reunirán
Mireddys, Ayeicha González y Daddy
Yankee, cuyo nombre real es Ramón Luis
Ayala Rodríguez.

DADDY YANKEE SOLICITA 
AUDIENCIA VIRTUAL

Por su parte, Ramón Ayala Rodríguez
solicitó que la audiencia se realice de manera
virtual debido a compromisos fuera de
Puerto Rico. Su equipo legal argumentó: "La
celebración de la vista de forma electrónica
no afectaría de forma alguna los procesos, y
así no tendríamos que solicitar la transferen-
cia de ésta, permitiendo también que este
abogado pueda intervenir en la misma.

Mireddys González solicitó la renuncia de su defensa legal.

El Universal.-                                     

Tras finalizar su servicio militar, J-Hope,
uno de los integrantes de la banda coreana
BTS, se encuentra de vuelta en los escenar-
ios y acaba de anunciar su gira en solitario
"Hope On The Stage", en la cual confirmó
que visitará México próximamente.

Por este motivo, las ARMY mexicanas
quienes apoyaron al artista al cumplir el ser-
vicio militar obligatorio en Corea del Sur,
causaron gran revuelo en redes sociales.
Causando que algunos usuarios que no están
familiarizados en el mundo del K-pop, se
preguntaran sobre la trayectoria del cantante
en cuestión.

Jung Ho-Seok, mejor conocido como J-
Hope, nació el 18 de febrero de 1994 en
Corea del Sur, durante su formación siempre
estuvo encaminado a las artes escénicas,
pues se desarrolló como bailarín, coreógrafo,

modelo, compositor y rapero; siendo este
último título, la clave que lo llevó a debutar
como miembro de la agrupación BTS en el
2013, la cual revolucionó el mundo musical
de la época actual.

Asimismo, además de su trabajo con la
banda, el cantante de 30 años desarrolló en
paralelo su proyecto como solista, marcado
por el lanzamiento de su álbum debut "Jack
in the Box" en el 2022.

Antes de enlistarse al ejército, J-Hope
lanzó su segundo material discográfico
"Hope on the Street" y también realizó una
presentación en el festival Lollapalooza en
Chicago en el 2022, consolidando su carrera
alterna como solista.

Por este motivo el cantante está causando
furor en México, pues sus miles de fans
tienen grandes expectativas con los concier-
tos que dará en la CDMX, los días 22 y 23
de marzo en el Palacio de los Deportes.

Los conciertos que dará como solista en la CDMX, serán los días 22 y 23 de marzo. 

Comfirma J-Hope, de
BTS, concierto en CDMX

Pierde Jennifer Garner a una amiga en incendio de Los Ángeles
Redacción.-                                        

Jennifer Garner compartió que perdió a
una amiga durante los devastadores incen-
dios en los vecindarios de Palisades y Eaton,
en Los Ángeles. 

En una entrevista en MSNBC, la actriz,
de 52 años, reveló que la amiga, quien
pertenecía a su iglesia, no logró escapar a
tiempo del fuego. 

Con la voz quebrada, Garner expresó que
la situación es muy dolorosa para su comu-
nidad. 

Garner, quien estuvo trabajando como
voluntaria con el Chef José Andrés de World
Central Kitchen, expresó su profundo dolor
por la tragedia, mencionando que muchas
personas han perdido sus hogares. 

"Puedo pensar en 100 familias", comen-
tó, destacando que más de 5 mil viviendas
fueron destruidas por el fuego. 

La actriz, visiblemente afectada, dijo sen-
tirse culpable por la seguridad de su propia
casa y cuestionó cómo podría ayudar mejor
a los afectados.

Durante la entrevista, Garner elogió el

trabajo del Chef José Andrés y su equipo en
la entrega de alimentos a los evacuados. 

Destacó la eficacia y la empatía de World
Central Kitchen, que rápidamente organizó
esfuerzos para apoyar a los necesitados. 

Además, comentó que, debido a su
relación con Save The Children, pudo unirse
a los esfuerzos del chef, trabajando junto a él
para brindar apoyo en esta difícil situación.

El incendio de Palisades, que comenzó el
7 de enero, sigue siendo el más grande en el
condado de Los Ángeles, habiendo destrui-
do más de 21 mil acres.El histrión sufrió heridas contundentes después de caer de un vehículo.

En el álbum incluye músicos que han rescatado las tradiciones musicales
estadounidenses.
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 César López.-                                   

El público escuchará por primera
vez las composiciones de los becarios
de la generación 2024-2025 del Centro
de Compositores de Nuevo León.

Lo anterior a través del concierto
“ECOS. Concierto de Compisitor@s
de Nuevo León”, que se llevará a cabo
el miércoles 15 de enero en el Teatro
del Centro de las Artes, ubicado al
interior del Parque Fundidora; con
entrada libre.  

Durante ocho meses, los cinco
becarios trabajaron con empeño y ded-
icación en el desarrollo de sus obras,
bajo la dirección del Maestro Eduardo
Caballero, coordinador artístico del
Centro de Compositores.  

“Por primera vez en la historia del
Centro de Compositores de Nuevo
León, se estrenan más obras de com-

positoras que de compositores,
tuvieron que pasar 26 años para que
sucediera esto. Este concierto repre-
senta un oasis de creación musical en
nuestro estado Nuevo León, en los
últimos años suceden tan pocos
conciertos donde se estrenan nuevas
obras, que este concierto es como
encontrar un oasis”, destacó Eduardo
Caballero.

El repertorio de estreno estará con-
formado de la siguiente manera:
“Bioluminiscencias” de Didier
Fuentes Reyna; “Menstruante – Rojo
de vida”, de Cielo M. Padilla; "El eco
sordo de los muertos", de Gerardo
Sauceda; “La leyenda del cenzontle”,
de Ana Karen Garza y “Ajedrez”, de
Linda Aguirre Yañez.  

“Fue un gran placer ser coordinador
artístico y tutor de las obras de las
becarias y becarios del Centro de

Compositores de Nuevo León 2024,
estoy seguro que el público disfrutará
de estos cinco estrenos: obras creadas
por jóvenes talentosos y hechas con un
gran nivel técnico y artístico”, finalizó.  

Las obras serán interpretadas por
Q–SIÓN, Ensamble de Percusión,
integrado por: Eusebio Sánchez,
Gustavo Villegas, Samuel Reyes,
Celina Hernández, Abel Gómez y
Ángel Navarro, músicos profesionales
dedicados a la música contemporánea.  

Fundado en 1998, el centro de
Compositores de Nuevo León, es uno
de los programas más emblemáticos
de CONARTE; tiene el objetivo de
fomentar la creación y el desarrollo
artístico y cultural en el área de músi-
ca, por ello anualmente convoca a los
creadores nuevoleoneses a presentar
proyectos de composición.

César López.-                                            

La sala Siglo XIX del Museo de Historia
Mexicana resguarda una pieza que despier-
ta interés histórico y cultural; un estuche de
rasurar de 1790, elaborado en piel de
tiburón, plata y carey, con la inscripción
"Migl Hg Costilla".

Dicha pieza histórica, de estilo rococó,
podría estar relacionado con el Padre de la
Patria, Miguel Hidalgo y Costilla.

Miguel Hidalgo nació el 8 de mayo de
1753 en la hacienda de San Diego de
Corralejo, Pénjamo, Guanajuato. Fue un
sacerdote comprometido con mejorar las
condiciones de vida de sus feligreses,
enseñándoles técnicas agrícolas y oficios
artesanales. 

En 1810, lideró el movimiento indepen-
dentista de México al proclamar el famoso
Grito de Dolores el 16 de septiembre, sin
embargo, el 11 de enero de 1811, fue derro-

tado, capturado y condenado a muerte cerca
de Guadalajara por las fuerzas realistas.

Aunque logró escapar hacia el norte,
poco tiempo después fue capturado y con-
denado. Su cabeza, junto a la de Allende y a
la de otros insurgentes, se exhibió como
escarmiento en la alhóndiga de Granaditas
de Guanajuato, convirtiéndose en un símbo-
lo del anhelo de libertad en México.

El estuche en exhibición es un reflejo del
refinamiento de la vida privada en la Nueva
España del siglo XVIII.

Asimismo, el estuche consta de ocho
piezas cuidadosamente diseñadas: un espejo
con detalles en plata, cinco navajas ple-
gables, una herramienta de afilado y un
peine de carey grabado con la inscripción
"Migl Hg Costilla". 

Aunque no se puede confirmar su perte-
nencia a Hidalgo, su diseño y contexto
histórico sugieren que pudo haber sido
usado por una figura de su estatura.

Alberga Museo de Historia
Mexicana un "estuche histórico"

La pieza histórica podría estar relacionada a Miguel Hidalgo y Costilla.

Ofrecerán concierto becarios
compositores de Nuevo León 

Durante ocho meses, los cinco becarios trabajaron con empeño y dedicación en el desarrollo de sus obras.

El Universal.-                                     

El bienestar no solo depende de
una dieta equilibrada y del ejerci-
cio físico. La neurociencia destaca
que ciertos hábitos cotidianos
pueden influir directamente en
nuestra felicidad y calidad de vida.
Este 2025, la clave para potenciar
el bienestar radica en incorporar
tres prácticas sencillas que ayudan
a mejorar la conexión mente-cuer-
po y a mantener un estado emo-
cional positivo.

¿CÓMO PUEDE LA 
RESPIRACIÓN AYUDARTE A

SER MÁS FELIZ?
Respirar es un acto automático,

pero controlarlo conscientemente
puede marcar una diferencia signi-
ficativa en nuestra salud mental.
La neurociencia señala que una
respiración lenta y profunda
reduce los niveles de estrés y
mejora la claridad mental, según la
Biblioteca Nacional de Medicina
de los Estados Unidos. Una técnica
efectiva es la conocida como "4-8-
6": inhalar durante 4 segundos,
mantener la respiración por 8
segundos y exhalar en 6 segundos.
Este ejercicio permite relajar los
músculos y calmar la mente, pro-
moviendo un estado de bienestar
general.

¿QUÉ BENEFICIOS APORTA EL
YOGA EN TU DÍA A DÍA?

El yoga, una disciplina milenar-
ia, combina movimientos controla-

dos con técnicas de respiración. La
práctica regular de yoga mejora la
postura, relaja la tensión muscular
y fomenta la autoconsciencia.
Según estudios recientes, las pos-
turas que estiran la espalda y el
pecho están asociadas a una per-
cepción emocional más positiva.
Además, el yoga ayuda a contrar-
restar los efectos del sedentarismo,
especialmente en una época donde
el tiempo frente a pantallas es con-
stante.

¿POR QUÉ LA MEDITACIÓN 
ES ESENCIAL PARA 

TU FELICIDAD?
La meditación es una her-

ramienta poderosa para enfocar la
mente, reducir el estrés y mejorar
el sueño. Tomar unos minutos al
día para concentrarse en la res-
piración, un sentimiento o una pal-
abra permite desconectar del aje-
treo cotidiano y reestablecer el
equilibrio emocional. Desde la
neurociencia, se confirma que esta
práctica regular fortalece las
conexiones neuronales rela-
cionadas con el autocontrol y la
resiliencia.

Este 2025, incorporar estos tres
hábitos puede transformar tu vida.
Respirar conscientemente, prac-
ticar yoga y meditar no solo son
accesibles, sino también her-
ramientas efectivas para vivir con
más felicidad y equilibrio. Lo
mejor es que todas pueden
realizarse desde la comodidad del
hogar, adaptándose fácilmente a
cualquier rutina.

Recomienda neurociencia estos
tres hábitos para ser más feliz

El Universal.-                                    

Harvard, fundada en 1636, te abre
las puertas. Estudiar en una de las uni-
versidades más prestigiosas del
mundo, puede parecer un sueño lejano
para muchos mexicanos. Sin embargo,
la realidad es que esta institución
ofrece múltiples oportunidades para
acceder a su excelencia académica sin
costo, a través de cursos en línea gra-
tuitos y programas presenciales con
becas completas.

La universidad de Harvard cuenta
con una amplia variedad de becas y
programas académicos para estudi-
antes internacionales, incluyendo a los
mexicanos. Estas becas cubren diver-
sas áreas del conocimiento, desde las
humanidades hasta las ciencias exac-
tas.

Mediante su plataforma Harvard
Online Learning, la institución permite
a cualquier persona del mundo acceder
a una amplia gama de cursos en línea
de manera gratuita. Estos cursos
cubren diversas áreas del conocimien-
to como ciencias, negocios, tecnología
y humanidades. Entre los más popu-
lares se encuentran cursos de
Introducción a la Ciencia de Datos,
Emprendimiento y Liderazgo.

Los cursos están diseñados para ser
accesibles a todos, sin necesidad de
cumplir con estrictos requisitos
académicos y aunque el acceso a los
cursos es gratuito, existe la opción de
obtener un certificado oficial de
Harvard por un costo adicional.

Cursos en línea gratuitos:
Registro: Crea un perfil en la

plataforma Harvard Online Learning.

Exploración: Navega por los cursos
disponibles y selecciona el que más te
interese.

Inicio del Curso: Comienza a estu-
diar a tu propio ritmo, sin costo
alguno.

Programas presenciales con beca:
Selección de Programa: Investiga

en el sitio web de Harvard el programa
de licenciatura o posgrado que deseas
cursar.

Requisitos Académicos: Reúne doc-
umentos como resultados de pruebas
estandarizadas (TOEFL, GRE), cartas
de recomendación y ensayos person-
ales.

Aplicación a la Beca: Completa y
envía la solicitud de beca. Harvard
evalúa las solicitudes basándose en el
mérito académico y la necesidad
financiera del estudiante.

La técnica ideal para reducir el estrés
El Universal.-                                                

La bioquímica húngara Katalin Karikó,
galardonada con el Premio Nobel de
Medicina 2023, compartió una técnica sim-
ple, pero poderosa para reducir el estrés,
basada en su experiencia personal y en prin-
cipios filosóficos. La especialista, conocida
por su papel fundamental en el desarrollo de
la tecnología del ARNm, que fue clave para
las vacunas contra la Covid-19, ha enfrenta-

do a lo largo de su carrera numerosos
desafíos, pero ha logrado mantener el equi-
librio gracias a una estrategia mental que
ahora revela al mundo.

En una reciente entrevista, Karikó
explicó que la mejor manera de manejar el
estrés es concentrarse en lo que uno puede
controlar. Esta técnica, inspirada en la
filosofía estoica, se centra en dirigir la aten-
ción y la energía hacia aspectos que están
bajo el control personal, dejando de lado pre-

ocupaciones sobre situaciones externas o las
acciones de otras personas: "Para manejar el
estrés, tienes que concentrarte en lo que tú
puedes hacer. No en lo que debería hacer tu
jefe, tu pareja o en lo que tu vecino debería o
no decir. Lo único que tienes que hacer es
decidir qué puedes hacer tú al respecto. Eso
es todo".

Karikó también compartió algunas de sus
prácticas diarias que la han ayudado a man-
tener la calma y la concentración a lo largo
de los años. Entre ellas, destaca su rutina de
correr 6 kilómetros cada mañana, una activi-
dad que le ha permitido liberar tensiones y
mantener su bienestar físico y mental.

La técnica de Karikó es aplicable no solo
a científicos, sino a cualquier persona que
enfrente situaciones de estrés en su vida
diaria. Su enfoque en lo que se puede con-
trolar no solo ayuda a reducir esta emoción,
sino que también fomenta una mayor
resiliencia y una actitud positiva frente a los
desafíos.

En un mundo donde el estrés es una con-
stante, el consejo de esta destacada científica
ofrece una herramienta valiosa para manten-
er la calma y el enfoque.La mejor manera de manejar el estrés es concentrarse en lo que uno puede controlar.

La universidad cuenta con una amplia variedad de becas y programas académicos para estudiantes internacionales.

Así pueden estudiar gratis los mexicanos en Harvard

Ciertos hábitos cotidianos pueden influir directamente en nuestra
felicidad y calidad de vida.


